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Torres já recolheu mais de 16 toneladas de vidro 
nos contêineres distribuídos na cidade

A participação da população de Tor-
res tem sido de extrema importância 
para viabilizar o aumento da recicla-
gem de embalagens de vidro no muni-
cípio. A cidade já contribuiu com mais 
de 16 toneladas no Programa ‘Vidro 
Vira Vidro’. Ao incentivar o descarte 
adequado de embalagens de vidro, é 
viabilizado o encaminhamento de mi-
lhares de toneladas deste material tão 
nobre para a reciclagem, resultando 
em redução de emissões de CO2, me-
nor consumo de energia e menor de-

manda por matérias-primas virgens da 
natureza.

Torres integra projeto estadual de 
coleta voluntária de vidro para recicla-
gem. Este projeto inovador teve o inte-
resse da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Urbanismo que distribuiu 
os contêineres em oito pontos de fácil 
acesso: dois nos Molhes, dois na Praia 
Grande, um na Praia da Cal, na Cristo-
vão Colombo (beira do Rio Mampitu-
ba), na Prainha e no Shopping Vesta. 
O projeto foi possível através do edital 

de chamamento público lançado pela 
Secretaria do Meio Ambiente e Infraes-
trutura do Estado – Sema. 

O coletor tem capacidade para ar-
mazenar aproximadamente uma tone-
lada de vidro. Os contêineres contam 
com um equipamento que avisa quan-
do está lotado para que ocorra o reco-
lhimento. O vidro descartado é recolhi-
do, passa por um processo de triagem 
para retirada de outros materiais como 
plástico, alumínio, porcelana, e poste-
riormente encaminhado para a indús-

tria vidreira para ser 
utilizado como ma-
téria-prima na fabri-
cação de novas em-
balagens de garrafas 
e potes de vidro. 
Por ser um material 
100% reciclável, 1kg 
de caco de vidro fru-
to da reciclagem que 
retorna ao processo 
produtivo representa 
1kg de vidro novo.

Ao incentivar o descarte adequado de embalagens de vidro, o "Programa Vidro Vira Vidro" viabiliza o encaminhamento de milhares de 
toneladas deste material tão nobre para a reciclagem

Mais Sobre o Programa ‘Vidro Vira Vidro’
Os especialistas estimam que 75% 

dos vidros consumidos vão para aterros 
sanitários, e apenas 25% são reciclados 
(sendo que ações como a do Programa 
‘Vidro vira Vidro’ ajudam a mudar essa 

realidade). A instalação dos Pontos de 
Entrega Voluntária (PEVs) é uma ação do 
Programa Vidro Vira Vidro – vinculada 
também ao programa ‘Pense Limpo com 
Torres’ (da Prefeitura de Torres) - e tem 

como propósito aumentar a circularida-
de desse material no Brasil. 

O programa é liderado por duas em-
presas da cadeia, a Verallia, líder euro-
peia na produção de embalagens de vi-

dro para alimentos e bebidas do mundo, 
e a Massfix, líder nacional na reciclagem 
de cacos de vidros. No Rio Grande do 
Sul, o Programa também conta com o 
apoio do Grupo Recicla, vencedor do 

edital de chamamento público lança-
do pela Secretaria do Meio Ambiente 
e Infraestrutura (Sema), que recolhe os 
vidros. (Com informações de Prefeitura 
de Torres)

Vereador relata preocupação com 
lixo plástico que escoa da rede 

pluvial para a Praia da Cal

O Vereador e Presidente da Câmara 
de Torres, Rogerinho Jacob, falou nesta 
semana sobre a grande quantidade de 
plásticos que escorreram para a areia 
da praia pelos canos da rede pluvial 
situados em frente a Avenida Indepen-
dência. “A rede passa debaixo do calça-
dão e chegam direto na areia, forman-

do ali um grande canal de água com 
plásticos, que chega na água do mar. 
Plásticos estes em formas de sacolas, 
canudos, embalagens de salgadinhos, 
de picolés, de balas, de chicletes, den-
tre outros lixos”.

Para solucionar este problema dos 
plásticos escoando da rede de esgoto 

pluvial para o mar, Rogerinho salien-
tou que se faz necessário a colocação 
de telas nestas bocas de lobo, para que 
contenham os resíduos 
e permitam a passagem 
apenas da água. Tam-
bém é de autoria do 
Vereador Rogerinho o 
Pedido de Providência 
protocolado na Pre-
feitura de Torres para 
colocação de telas nas 
27 bocas de lobo que 
desembocam na Lagoa 
do Violão, as quais tam-
bém permitem a passa-
gem de muitos resíduos 
nocivos para dentro da 
Lagoa do Violão. “Se as 
telas forem colocadas, 
o meio ambiente agra-
dece, e os beneficiados 
somos todos nós”, con-
cluí Rogerinho.

Vereador Rogerinho sugere que a instalação de telas nestas bocas de lobo da 
rede pluvial ajudaria a sanar o problema



A FOLHA 3Sexta-Feira, 1 de DEZembro de 2023POLÍTICA 

Com quase 20 anos de atraso, vereadores aprovam 
revisão do Plano Diretor de Torres

Por Redação A FOLHA
__________________

“O Plano Diretor é o mecanismo le-
gal que orienta a ocupação de espaço 
em uma cidade. Ele é muito mais que 
regras para a Construção Civil”. Esta 
foi a afirmação que abriu o discurso 
do presidente da Câmara vereador 
Rogerinho, na sessão extraordinária 
desta quarta-feira (29), que foi convo-
cada para cumprir os ritos de votação 
da Lei que revisa o Plano Diretor de 
Torres.

Depois de quase 20 anos de atraso 
- e após quase trinta anos desde o úl-
timo projeto original (de 1995) - o Pro-
jeto de Lei que revisa o Plano Diretor 
de Torres está aprovado pelos verea-
dores, após cumprir as duas sessões 

em pauta exigidas pela própria lei de 
origem do Poder Executivo (Prefeitu-
ra). O documento foi aprovado com 
somente um voto contra (Vereador 
Moisés Trisch - PT) e 10 votos a favor 
(Carla Daitx - PP, Carlos Freitas - PSB, 
Dilson Boaventura – MDB, Fábio da 
Rosa – PP, Gimi - PP, Igor Beretta – 
MDB, Jacó Miguel – PSD, Rafael Silvei-
ra – PSDB, Silvano Borja - PDT e Vilmar 
Rocha- Rede). Assim, está formalmen-
te aprovada a revisão do plano que 
dá diretrizes para o desenvolvimento 
urbano da cidade. 

Foram apresentadas 142 emendas, 
sendo 52 rejeitas, 3 retiradas, 1 preju-
dicada e 86 foram aprovadas e agora 
fazem parte do Plano Diretor da ci-
dade. As emendas foram votadas em 
bloco, mesmo quando qualquer vere-

ador pudesse questionar o processo 
em si, o que não houve de forma dire-
ta. A seguir, os vereadores na maioria 
utilizaram a tribuna para dar seus re-

cados sobre o processo de revisão do 
Plano Diretor (os quais podem ser as-
sistido na íntegra através da gravação 
do vídeo disponível na TV Câmara do 

site da Casa Legislativa torrense). E a 
seguir o PL teve votação final, formali-
zando a Revisão legal do Plano Diretor 
de Torres pelos vereadores.

PL aprovado após duas sessões especiais em pauta teve mais de 140 emendas indexadas-vsendo 86 delas aprovadas.  Com somente 
um voto contra, o debate mostrou quase consenso entre os vereadores  

Prefeitura adquire novo veículo para reforçar 
serviço de iluminação pública em Torres

Com o propósito de aprimorar 
a prestação de serviços do Setor 
de Iluminação Pública da cidade, 
ligada à Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos, a Pre-
feitura adquiriu uma camionete 
Chevrolet /S10, para reforçar o 
Setor. Em breve, a camionete de 
cabine dupla, aberta, estará nas 

ruas, sendo utilizada principal-
mente nas vistorias das redes de 
iluminação do município.

Conforme o prefeito de Torres, 
Carlos Souza, o veículo custou R$ 
264.500,00 e foi adquirido com 
verbas da CIP (Contribuição de 
Iluminação Pública). A aquisição 
reforça a frota do Setor que é 

composto por quatro caminhões 
e agora, duas camionetes.

O responsável pelo Setor, 
Daicir Caprara, o Catarina, aler-
ta que ao ocorrer 
algum problema 
com a iluminação 
pública, a popu-
lação deve ligar 

para o Setor de Iluminação pelo 
número 156. A ligação é gratuita 
e as chamadas podem ser fei-
tas das 7h30min às 11h30 e das 

13h30 às 17h30, de segunda a 
sexta-feira. Lembrando que o 
tempo médio de conserto é de 
até 48 horas.

Um pouco sobre as emendas
Dentre as muitas emendas apre-

sentadas, várias foram provenientes 
do vereador petista Moises Trisch, as 
quais tinham (em linhas gerais) duas 
vertentes: 1 – A intervenção no sentido 
da diminuição das métricas que permi-
tem a construção civil na cidade, como 
por exemplo a proposta de limitação 

de 7 metros de altura no máximo em 
obras à beira mar em algumas locali-
dades da cidade, quando a altura atual 
é de 9m (e falou-se até em 15 metros, 
o que também não ocorreu). 2 – Uma 
espécie de blindagem jurídica ao listar 
espaços e prédios do município como 
lugares que deveriam ser preservados 

para que não se mexa no patrimônio 
histórico, arquitetônico e natural de 
Torres, (em alguns casos feitas de for-
ma dupla, pois os lugares já estariam 
preservados por outras leis de outras 
esferas administrativas). As tentativas 
não tiveram êxito e as emendas foram 
rejeitadas, sempre de forma sistêmica 

e padrão pela articulada base do gover-
no, montada para votar o projeto de lei 
do Plano Diretor.

Outras emendas que sugeriram in-
tervenções – para permitir atividades 
que a proposta do Plano Diretor em 
sua base proibia - como, por exem-
plo, a proibição de atividades de en-

tretenimento na Zona 9 (Fundos da 
Praia Grande e Orla do Mampituba); 
a proibição da abertura de postos de 
combustíveis e de gás em alguns bair-
ros, dentre outras, receberam votação 
praticamente unânime dos vereadores 
e foram em muitos casos votadas em 
bloco e aprovadas por unanimidade.

  ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
Câmara Municipal de Torres
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EDITAL: 30/2023 
PROCESSO DE LICITAÇÃO Nº 61/2023 

TOMADA DE PREÇO: 02/2023 

AVISO DE LICITAÇÃO 

A Câmara Municipal de Torres, através de seu Presidente ROGÉRIO EVALDT JACOB, 
TORNA PÚBLICO que realizará Licitação na modalidade TOMADA DE PREÇO, do tipo MENOR 
PREÇO GLOBAL COM FIXAÇÃO DO PREÇO MÁXIMO, referente à CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA, PARA CONFECÇÃO, MONTAGEM E INSTALAÇÃO DE 
MÓVEIS PLANEJADOS A SEREM INSTALADOS NAS DEPENDÊNCIAS DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE TORRES, conforme Memorial Descritivo e Projeto Arquitetônico de Interiores, 
anexos ao Edital.  

A Licitação ocorrerá no dia 18 de dezembro de 2023, às 13h30, na Sala de Reuniões da 
Câmara Municipal de Torres, no seguinte endereço: Avenida do Riacho no 1.423, bairro Centro, Torres-
RS, Fone: (51) 3664-2319. O recebimento dos envelopes Documentação e Proposta será até a abertura da 
sessão. O Edital está disponível no mural e no site da Câmara Municipal de Torres. 

Torres, 1º de dezembro de 2023. 

ROGÉRIO EVALDT JACOB 
Presidente da Câmara 

Plenário da Câmara na sessão extraordinária de quarta (29)

Posicionamentos diversos
“O projeto é ruim, tanto é que teve 

mais emendas que artigos. Estamos tapan-
do os morros e belezas naturais de Torres. 
Represento um partido e uma ideologia 
que não aprova (a revisão do Plano Dire-
tor) e eu voto com eles” afirmou o vere-
ador Moisés Trisch, autor do único voto 
contrário ao projeto de lei e que tentou 
emendar o projeto em várias vezes, sem 
sucesso na maioria das empreitadas.

“Temo acerca da forma que os oposito-
res do projeto na cidade definem a ativida-
de empresarial: praticamente falam como 
se fossem bandidos, quando na realidade o 
empresário no Brasil é protagonista da eco-
nomia. Só a construção civil em Torres se 
estima que ofereça 25% dos empregos na 
cidade. Como ficaríamos se, de repente, es-
tas empresas em Torres fechassem?” inda-
gou o vereador Gimi, criticando a ‘demoni-

zação’ da atividade empresarial por alguns 
movimentos de preservação ambiental. 

Apesar da importância da sessão ex-
traordinária, o Legislativo torrense não 
estava lotado. Mais uma vez o plenário da 
Câmara recebeu a visita de pessoas ligadas 
à construção Civil e à atividade imobiliária, 
uma forma de mostrar atenção e represen-
tatividade do setor na questão da matéria 
em pauta - e talvez por receio de alguma 

manobra de última hora para modificação 
do PL, que já havia tido a primeira sessão 
de votação (exigida por lei) no dia 17 de 
novembro. 

No começo de dezembro (ainda sem 
data definida) será votado o texto final 
da revisão, onde a proposta original (en-
caminhada pela Prefeitura, com aval do 
Conselho do Plano Diretor) e as emendas 
(efetuadas pelos vereadores, modificando 

partes do texto) serão formalizadas em 
um documento, que servirá como lei atu-
alizada pelos próximos anos (sendo que 
se recomenda a revisão do Plano Diretor 
a cada 10 anos). Este documento será 
encaminhado ao Executivo para a sanção 
do prefeito de Torres, Carlos Souza – que 
ainda pode vetar ou não algumas emendas 
(o que acarretaria o retorno do projeto ao 
Legislativo).
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Vereadores de Torres concedem títulos de cidadãos 
honorários e eméritos a 15 pessoas

Com informações de 
Rádio Maristela
______________________

A Câmara Municipal de Verea-
dores de Torres realizará a entrega 
de títulos de cidadãos honorários 
e eméritos, juntamente com uma 
moção de congratulações, na pró-
xima segunda-feira, 27/11, às 14h, 
em sessão solene, contemplando 15 
pessoas e um estabelecimento co-
mercial.

Segundo o presidente da Câmara, 
vereador Rogério Evaldt Jacob, con-
ceder títulos de cidadania honorária 
a pessoas não nascidas no municí-

pio, ou emérita a torrenses, é uma 
maneira de reconhecer e homena-
gear indivíduos que tenham feito 
contribuições significativas para a 
comunidade local.

“Esses títulos representam uma 
forma pública de reconhecer e agra-
decer o trabalho, os feitos ou o im-
pacto positivo que essas pessoas 
tiveram na cidade, contribuindo, de 
diversas maneiras, para seu desen-
volvimento social e econômico”, ex-
plicou Rogério.

Entre os homenageados, duas 
personalidades de destaque no Es-
tado serão honradas: a jornalista 
Cristina Borges Ranzolin e o ex-go-

vernador do Rio Grande do Sul Ger-
mano Antônio Rigotto. Além desses, 
o diretor da Rádio Maristela e pá-
roco da Paróquia São Domingos de 
Torres, padre Leonir Alves, também 
será homenageado. Abaixo está a 
lista completa dos homenageados 
e os vereadores que propuseram as 
homenagens:

– Cristina Borges Ranzolin – Título 
de Cidadã Honorária do Município 
de Torres – Decreto Legislativo nº 
08, de 16 de abril de 2019, proposto 
pelo vereador Rogério Evaldt Jacob;

– Germano Antônio Rigotto – Ci-
dadão Honorário do Município de 
Torres – Decreto Legislativo nº 12, 
de 23 de outubro de 2023, proposto 
pelo vereador Igor Beretta;

– Pe. Leonir Alves – Cidadão Ho-
norário do Município de Torres – De-
creto Legislativo nº 05, de 08 de maio 
de 2023, proposto pelo vereador Dil-
son Mauro Jardim Boaventura;

– Rejane Kuwer – Cidadã Honorá-
ria do Município de Torres – Decreto 
Legislativo nº 03, de 02 de maio de 
2023, proposto pela Mesa Diretora;

– Lori dos Santos – Cidadão Hono-

rário do Município de Torres – Decre-
to Legislativo nº 04, de 02 de maio 
de 2023, proposto pelo vereador Ra-
fael da Silveira Elias;

– Zenia Borges Lumertz – Cidadã 
Honorária do Município de Torres – 
Decreto Legislativo nº 06, de 26 de 
junho de 2023, proposto pelo vere-
ador Silvano Gesiel Carvalho Borja;

– Leomar Ebel Hardtke – Cidadão 
Honorário do Município de Torres – 
Decreto Legislativo nº 07, de 26 de ju-
nho de 2023, proposto pelo vereador 
João Alexandre Negrini de Oliveira;

– Juarez da Rosa Espíndola – Ci-
dadão Honorário do Município de 
Torres – Decreto Legislativo nº 02, de 
07 de junho de 2022, proposto pelo 
vereador João Alexandre Negrini de 
Oliveira;

– Benedito Salvador Ataguile – 
Cidadão Honorário do Município de 
Torres – Decreto Legislativo nº 10, de 
18 de setembro de 2023, proposto 
pelo vereador Moisés Trisch;

– Giovani da Silva Pereira – Cida-
dão Honorário do Município de Tor-
res – Decreto Legislativo nº 09, de 18 
de setembro de 2023, proposto pelo 
vereador Jacó Miguel Zeferino;

– Anerino Manoel Cândido – Ci-
dadão Honorário do Município de 
Torres – Decreto Legislativo nº 13, de 
06 de 2023, proposto pelo vereador 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal;

– Júlio Marques de Souza – Cida-
dão Honorário do Município de Tor-
res – Decreto Legislativo nº 14, de 06 
de novembro de 2023, proposto pelo 
vereador Cláudio da Silva de Freitas;

– Manuel Alenir Lummertz – Ci-
dadão Honorário do Município de 
Torres – Decreto Legislativo nº 15, de 
06 de novembro de 2023, proposto 
pelo vereador Vilmar dos Santos Ro-
cha;

– Iara Maria de Carvalho – Título 
de Cidadã Emérita do Município de 
Torres – Decreto Legislativo nº 16, de 
06 de novembro de 2023, proposto 
pela vereadora Carla Rodrigues Daitx;

– Ernando Elias da Silveira – Título 
de Cidadão Emérito do Município de 
Torres – Decreto Legislativo nº 17, de 
20 de novembro de 2023, proposto 
pelo vereador Carlos Jacques;

– Moção de congratulações à Pa-
daria e Confeitaria Vosso Pão pelos 
seus 25 anos, proposta pelo verea-
dor Rogério Evaldt Jacob.

Orçamento de 2024 da prefeitura de Torres 
projeta R$ 312 milhões  

Em sessão extraordinária con-
vocada pelo presidente da Câmara 
de Vereadores de Torres, vereador 
Rogério Evaldt Jacob, o Rogerinho 
(PP), foi aprovado por unanimida-
de a redação final do Projeto de 
Lei 55/2023. De autoria do Poder 
Executivo (Prefeitura) trata-se do 
projeto que estima a Receita e 

fixa a Despesa do município de 
Torres para o exercício financeiro 
de 2024, a tradicional Lei do Orça-
mento Anual (LOA).

A matéria foi debatida e vota-
da em sessão extraordinária neste 
ano de 2023, porque as Emendas 
Impositivas (individuais e de ban-
cada) foram aprovadas uma a uma. 

São valores liberados no orçamen-
to para que os vereadores e suas 
bancadas partidárias possam ter 
participação no encaminhamento 
de recursos no ambiente social e 
estrutural da cidade, através de in-
dicações individuais com destinos 
específicos e remetentes nomina-
dos.

R$ 312 milhões para o ano que vem 
O orçamento de 2024 estima 

a Receita e fixa a Despesa da mu-
nicipalidade torrense (Poder Exe-
cutivo, Legislativo e Previdência 
Social) para o exercício financeiro 
de 2024 em R$ 312.584.193,64, 

sendo segregado em R$ 
284.002.988,23 de Receitas Orça-
mentárias e R$ 28.581.205,41 de 
Receitas Intra-Orçamentárias.

A Despesa total fixada na 
LOA de Torres é também de R$ 

312.584.193,64 (como sempre, 
igual a Receita). E fica autorizado 
ao Poder Executivo a abrir, por 
Decreto, créditos adicionais su-
plementares na Administração 
Direta e Indireta mediante a uti-

lização dos recursos da anulação 
parcial ou total de dotações or-
çamentárias até o limite de 15% 
do somatório da despesa total 

fixada. Estes 15%  definem o  limi-
te da manobra no orçamento da 
prefeitura sem autorização parla-
mentar

Emendas impositivas de vereadores montam mais de R$ 6,5 milhões e foram aprovadas uma a uma em sessão especial

Emendas Impositivas somam mais de R$ 6 milhões 
Como Emendas Impositivas, 

oriundas dos vereadores da Câ-
mara Municipal torrense e pro-
jetadas para serem realizadas 
obrigatoriamente pelo poder 
Executivo, os valores são os se-
guintes:  R$ 4.392.847,67, base-
ados no percentual aprovado em 
lei que representa 2% da Receita 
Líquida – a RCL, em  emendas 
de bancadas e Individuais, o que 
representa R$ 366.070,00 para 
ser utilizado por cada  vereador, 
em projetos que ainda devem 

ser aprovados pela prefeitura;   e 
R$ 2.246.458,04 - 1% da Receita 
Corrente Líquida (RCL), (divididos 
ficam em  R$ 187.204,00 por ve-
reador), valor este que por sua 
vez  deve  ser obrigatoriamente 
utilizado no sistema de Saúde 
municipal. 

O projeto de emendas impo-
sitivas foi idealizado pelo vere-
ador Igor Beretta e neste ano o 
presidente da Câmara, vereador 
Rogerinho (PP) resolveu votar as 
emendas uma a uma – por verea-

dor. Na sessão 
de aprovação 
das emendas,  
Igor inclusive 
recebeu elo-
gios de seus 
colegas de 
Câmara sobre 
sua ideia. E du-
rante seu pro-
nunc iamento 
afirmou que os valores não são 
altos a ponto de terem força para 
a realização de uma obra grande, 

mas que por outro lado dão chan-
ce de os vereadores mostrarem 
para o povo seus estilos de traba-
lho quando da divisão das priori-

dades de cada um no destino das 
emendas, que serão executadas 
com destino e com a titularidade 
do remetente grifados. 

Print da planilha de aplicação de recursos do gabinete do vereador Igor 
Beretta, idealizador da matéria das Emendas Impositivas, projetado para ser 

realizado no orçamento de 2024
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Brigada Militar forma mais 695 alunos no PROERD em Torres
Na quarta-feira (29/11), a Briga-

da Militar, por meio do 2º Batalhão 
de Policiamento de Áreas Turísticas 
(2º BPAT), realizou a cerimônia de 
formatura do Proerd ( Programa Edu-
cacional de Resistência às Drogas e à 
Violência) para 695 alunos de escolas 
municipais, estaduais e particulares 
de Torres.

A cerimônia ocorreu no Centro de 
Eventos da ULBRA. Na parte da tar-
de, formaram-se 329 estudantes, e 
à noite, 366. O principal objetivo do 
Programa é manter crianças longe 
das drogas. A solenidade contou com 
alunos do 5º ano das escolas da rede 
pública municipal, estadual e parti-
cular, que junto com os familiares e 
amigos lotaram o local.

Na tarde, participaram do evento, 
estudantes de duas escolas estaduais 
e quatro municipais: Escola Estadual 
de Ensino Fundamental Professor 
Justino Alberto Tietboehl e Escola 
Estadual Pedro Nicolau Krás Borges e 
a e as Escolas Municipais Fundamen-
tal Alcino Pedro Rodrigues, Manoel 
Oliveira Carneiro, São Judas Tadeu e 
Almirante Tamandaré. Na parte da 
noite, formaram-se alunos, de esco-
la estadual, quatro municipais e uma 
particular: ES Manoel João Machado, 
Escolas Municipais Mampituba, Ma-
noel Ferreira Porto, Santa Rita, Zona 
Sul e São Domingos.

Participaram do evento, o co-
mandante da 2° Cia/2°BPAT, capitão 
Fabrício Stona Carvalho, o secretário 

de Administração e Atendimento ao 
Cidadão, Maik Schardosim Scheffer, o 
secretário de Educação, Alceu de Ma-
tos Scheffer, a presidente do Conse-
lho Municipal dos Direitos da Criança 
e Adolescentes, Renilda Capovilla, 
entre outros. Nas falas, todos des-
tacaram a importância da iniciativa 
para a formação da cidadania. Des-
tacaram que o Proerd é importante 
para a valorização da família, da ci-
dade e do civismo. A noite partici-
param os secretários de Cultura e do 
Esporte, João Alexandre Negrini e da 
Assistência Social e Direitos Huma-
nos, Helvia Sanae Mano e o vereador 
Silvano Borja.

Em clima de festa, foram realiza-
das muitas homenagens e sorteios 

durante o evento, mas a grande 
atração foi a presença do mascote 
do Proerd, o Leãozinho Dare. Foi sor-
teada entre os estudantes, uma bici-

cleta, doada para o Programa. Ainda 
foram entregues certificados, meda-
lhas e brindes, materializando o reco-
nhecimento às ações dos estudantes.

Sesc Torres entrega doações de alimentos arrecadados na 18ª Convenção Sesc Maturidade Ativa
Na tarde de 24 de novembro, o Sesc 

Torres realizou a entrega dos alimen-
tos arrecadados na 18ª Convenção 
Sesc Maturidade Ativa à Secretaria de 

Assistência Social e Direitos Humanos. 
Parte do evento realizado esta sema-
na, ocorreu no Parque do Balonismo 
e teve a participação de 1.200 idosos, 
membros dos grupos do Sesc Maturi-
dade Ativa de cidades gaúchas e con-
vidados. A ação conta com a parceria 
da Prefeitura de Torres na realização.

Nos dias do evento, foram arreca-
dados quase 900 quilos de alimentos, 
que serão destinados aos usuários do 
Centro de Referência da Assistência 
Social (CRAS). Os alimentos arrecada-
dos foram entregues pelo subgerente 
do Sesc Torres, Ricardo Porto e pela 
Agente de Cultura e Lazer Sesc Torres, 
Margot Marques de Carlo ao prefeito 
Carlos Souza, à secretária de Assistên-

cia Social, Helvia Sanae Mano, e à co-
ordenadora do CRAS, Edna de Sá.

O prefeito Carlos Souza destacou 
que parcerias como esta são impor-
tantes e sempre bem-vindas, pois be-
neficiam quem mais necessita. Para a 
secretária da Pasta, as doações são de 
grande relevância, pois destinam-se às 
famílias carentes atendidas pelo CRAS 
que precisam de amparo social.

Vacinação oferecida pela 
secretaria de saúde

A Secretaria Municipal da Saúde de 
Torres  também demonstrou seu com-
prometimento com a saúde da popu-
lação ao participar da 18ªConvenção 

da Maturidade, oferecendo serviços 
de vacinação aos participantes. Duran-
te o evento, mais de 50 doses foram 
aplicadas, incluindo vacinas antitetâ-
nicas e contra a Covid-19. A presença 
ativa da Secretaria Municipal da Saúde 
proporcionou uma valiosa oportuni-
dade para que os participantes atua-
lizassem suas vacinas e recebessem 
informações sobre a importância da 
imunização.

Entre as vacinas oferecidas, as do-
ses contra o tétano e a Covid-19 foram 
destaque, abordando não apenas a 
prevenção de doenças comuns, mas 
também contribuindo para a proteção 
contra infecções virais significativas.
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Uma moradora de Torres foi 
presa em flagrante por tráfico In-
ternacional de drogas no aeropor-
to Salgado Filho em Porto Alegre. 
A mulher embarcava em um voo 
para Lisboa, em Portugal, com 
mais de 9 kg de cocaína escondi-
dos no fundo falso de uma mala.

Além da torrense de 44 anos, 

a Polícia Federal (PF) prendeu 
outra mulher que embarcaria no 
mesmo avião. A passageira, de 
22 anos, natural de Manaus (AM, 
levava quase 3 kg da mesma subs-
tância presos ao corpo.

Ao todo, foram interceptados 
11,9 kg de cocaína. A apreensão 
ocorreu na noite desta quinta-

-feira (23), durante fiscalização 
da unidade da polícia federal no 
aeroporto, com apoio de cães de 
Faro. A PF Autuou as 2 mulheres 
em flagrante por tráfico Interna-
cional de drogas e elas seriam en-
caminhadas ao sistema penitenci-
ário. (Com informações de Litoral 
na Rede)

Moradora de Torres flagrada embarcando para a Europa com 9kg de cocaína escondidas na mala

Um acidente envolvendo três 
búfalos foi registrado na Estrada 
do Mar (ERS-389) na noite da úl-
tima sexta-feira (24). Segundo o 
Comando Rodoviário da Brigada 
Militar (CRBM), uma motorista 
foi surpreendida pelos animais de 
grande porte na altura do quilô-
metro 64 da rodovia, em Arroio 
do Sal, no Litoral Norte gaúcho.

Ainda de acordo com o CRBM, 

um Chevrolet Cruze trafegava no 
sentido sul da estrada quando 
colidiu com os animais que inva-
diram a pista. O acidente ocorreu 
por volta das 23h30.

O veículo sofreu danos consi-
deráveis na parte frontal, porém, 
o motorista e os três passageiros 
saíram ilesos. O condutor foi sub-
metido ao teste do etilômetro, 
que registrou resultado negativo, 

conforme protocolo padrão em 
casos de acidentes.

O CRBM comunicou que os bú-
falos, que estavam soltos na via, 
não resistiram ao impacto e fale-
ceram. Até sábado (25), o respon-
sável pelos animais não foi iden-
tificado. (FONTE – Terra.com.br)

FOTO – Reprodução 
(Porto Alegre 24h)

Búfalos causam acidente de trânsito na Estrada do Mar em Arroio do Sal

êê

Uma jovem de 22 anos mor-
reu durante uma briga de famí-
lia na noite da última terça-feira, 
28, no bairro Salinas em Torres. 
O caso é tratado, inicialmente, 
como um feminicídio.

Segundo informou a Rádio 

Maristela o delegado de Polícia 
Civil de Torres, Marcos Vinicius 
Muniz Veloso, “ocorreu uma 
discussão entre o pai e a vítima. 
Durante a briga o pai deu uma 
facada no meio do peito da fi-
lha”. Ainda segundo o delegado, 

“o pai já tinha ocorrências de 
Maria da Penha contra a com-
panheira, mas não contra a fi-
lha”.

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) foi 
chamado e ao chegar ao local 

constatou o óbito da jovem, que 
não tinha qualquer antecedente 
criminal. Os policiais do 2° BPAT 
(2° Batalhão de Policiamento de 
Áreas Turísticas) isolaram o lo-
cal para perícia.

O acusado foi encontrado 

escondido em uma pilha de ma-
deiras, perto do local onde o cri-
me teria acontecido. Antes, ele 
teria deixado a faca e o telefone 
celular na residência de outros 
familiares. Ele estava bastante 
alterado, conforme a polícia.

Jovem foi morta com golpe de faca durante briga de família em Torres

O desembargador Sandro Luz 
Portal, da 2ª Câmara Criminal do 
Tribunal de Justiça do Rio Grande 
do Sul, concedeu habeas corpus a 
65 pessoas investigadas por envol-
vimento com uma organização cri-
minosa, atuante no Rio Grande do 
Sul e em Santa Catarina. O grupo 
estava preso preventivamente há 
quase três meses, quando o Depar-
tamento Estadual de Investigações 
do Narcotráfico (Denarc) deflagrou 
a Operação Turrim. De acordo com 

a ordem judicial, a soltura dos pre-
sos ocorreu por conta de 'excesso 
de prazo para o oferecimento da 
denúncia'.  

Portal, ao analisar um Habeas 
Corpus relacionado ao caso, reco-
nheceu a extensão da associação 
criminosa e a demora na apresen-
tação da denúncia, resultando na 
soltura dos suspeitos. Ele enfatizou 
a importância do devido processo 
legal e a garantia de uma duração 
razoável do processo.

Por sua parte, o Ministério Pú-
blico, ciente da complexidade do 
caso, destacou o tempo necessário 
para analisar o inquérito policial. 
O promotor de Justiça de Torres, 
Diogo Hendges, postulou a transfe-
rência de competência para a Vara 
Estadual de Processo e Julgamen-
to dos Crimes de Organização Cri-
minosa e Lavagem de Dinheiro de 
Porto Alegre, que foi aceita.

Embora alguns dos acusados 
continuem presos por outros pro-

cessos, o MP ressalta que a libera-
ção não implica a ausência de res-
ponsabilização criminal futura.

O Tribunal de Justiça do RS, por 
sua vez, manteve o sigilo sobre os 
atos processuais, reafirmando a 
fundamentação sólida para o blo-
queio de contas bancárias e patri-
mônio dos investigados.

A Operação Turim  foi desenca-
deada no dia 29 de agosto e cum-
priu 132 ordens judiciais, resultan-
do , além das prisões, na apreensão 

de 43 armas, quatro veículos de 
luxo e no bloqueio de 24 contas 
bancárias. Segundo a Polícia Civil, a 
facção investigada era liderada por 
dois irmãos, empresários do ramo 
imobiliário e de gastronomia, em 
Torres. A dupla teria ordenado exe-
cuções de desafetos e de trafican-
tes rivais, com o intuito de mono-
polizar a venda de entorpecentes 
no litoral Norte gaúcho e no litoral 
Sul de Santa Catarina. (Com infor-
mações de Correio do Povo)

Decisão judicial concede habeas corpus a 65 presos em ofensiva contra facção no litoral do RS e SC
Facção desarticulada seria liderada por  dois irmão, empresários em Torres, que teria ordenado execuções de desafetos e de traficantes rivais

Uma jovem de 23 anos foi en-
contrada morta dentro de uma 
piscina em uma casa, localizada 

em Torres, no Litoral Norte do 
RS, no domingo (26). Moradora 
de Caxias do Sul, Bruna de Lemos 

Rodrigues, de 23 anos, estava 
acompanhada de amigos em uma 
casa alugada para passar o fim de 
semana.

Bruna foi encontrada caída 
dentro da piscina. Os amigos te-
riam tentado reanimá-la por volta 
das 6h da manhã, antes da che-
gada do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu), mas a 

morte foi confirmada no local.
O corpo de Bruna de Lemos 

Rodrigues foi sepultado nesta se-
gunda-feira (27), às 10h, no Cemi-
tério Público Municipal de Caxias 
do Sul. A mulher deixa um filha de 
três anos. 

Polícia ouve testemunhas
Na manhã desta quarta-feira 

(29), uma equi-
pe da Delegacia 
de Polícia Civil de 
Torres compare-
ceu na Central de 
Polícia em Caxias 
do Sul para ouvir 
algumas pessoas 
que estavam na 
casa no momento 
que a vítima Bru-

na de Lemos Rodrigues apareceu 
morta na piscina. Além dessa dili-
gência, outras estão sendo realiza-
das a fim de elucidar o fato com 
maior brevidade.

Segundo o delegado de Polícia 
Titular de Torres, Marcos Vinicius 
Muniz Veloso, de forma equivoca-
da, foi divulgado que o “óbito de 
causa indeterminada” foi atestado 
pelo Instituto Médico Legal (IML), 
porém esse diagnóstico foi rea-
lizado pela equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU) que foi ao local.

O delegado também ressaltou 
que, até o momento, não há no 
Inquérito Policial nenhum laudo 
definitivo sobre a perícia de local, 
bem como sobre a necropsia rea-
lizada no corpo da vítima.

Polícia Civil investiga caso de uma jovem encontrada morta em piscina em Torres
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Empreendedores do Turismo Rural de Torres divulgam seu trabalho na Câmara Municipal
São já 10 estabelecimentos locais que vendem vivências e produtos da cultura rural torrense para turistas que procuram a cidade

Moção de Pesar

O Jornal A FOLHA, Prefeitura de Torres e Câmara dos Vereadores manifestam profundo 
pesar pelo falecimento do Dr. José Luiz da Costa Gonçalves, aos 78 anos, ocorrido dia 23 de 
novembro. Referência em saúde no município de Torres, Dr. José Luiz era natural de Butiá, 
morando quase 50 anos na cidade.

Familiares, amigos e pacientes lamentaram o falecimento do excelente médico, pai, ma-
rido, avô, bisavô e amigo incondicional do dia a dia. Deixa esposa, filhos, netos e bisnetos.
Também referência como médico da família, Dr. José Luiz, segundo familiares realizou mais 
de 12.000 partos.

Na sessão da Câmara de Vereadores de 
Torres realizada na segunda-feira (27 de 
novembro), participaram da tribuna popu-
lar representantes e empreendedores do 
projeto Raízes de Torres – Turismo Rural. 
Dentre eles, o ex-vereador e ex-presidente 
do sindicato de Trabalhadores da Agricul-
tura de Torres, José Carlos de Matos, cari-
nhosamente chamado de Zé do Sindicato. 

Conforme Matos, o Turismo Rural de 
Torres já foi formalizado como atividade 
orgânica na cidade. E atualmente a cate-
goria está viabilizando uma associação 
dos torrenses que trabalham com Turismo 
deste formato.  José Carlos lembrou tam-
bém que já houve promoção internacional 
do projeto, assim como ocorreu visita de 

jornalistas de alcance internacional no 
Turismo (nesta semana, foram jornalistas 
argentinos), buscando que divulguem o 
projeto geral de Torres no trade nacional 
e internacional.

10 propriedade oferecem a cultura 
das vivências do interior de Torres

A seguir, outro representante do proje-
to Turismo Rural Raízes de Torres, Leonel, 
explicou como o sistema está atualmente 
organizado e ações que os empreendedo-
res rurais envolvidos no programa realizam 
em prol dos turistas. Tratam-se atualmente 
de 10 propriedades que estão cadastradas 
e estruturadas para vender vivências de li-

das e produtos da cultura rural de Torres, 
para que sejam incluídas no turismo local 
– variando em relação ao já tradicional 
turismo de verão e de beira de praia. São 
empreendedores de várias atividades: pro-
dução ecológica, artesanato, vivências de 
lidas e “estares no interior”, dentre outras. 
E Leonel citou alguns estabelecimentos lo-
cais que já estão em atividade: Bituasal São 
José, espaço de artesanato Entre Faróis, Sí-
tio Menezes, Espaço Agro Ecológica Nosso 
Sítio, Espaço Cultural Sítio Gerivá, Cachaça-
ria Engenho Nobre.

O Projeto Raízes de Torres também 
já consta nos materiais de turismo do 
município, tem folders e material visual 
específico, produzido em conjunto com a 

Secretaria de Turismo da pre-
feitura. O Programa também 
já está incluído em divulga-
ções do Projeto Geoparque 
Cânions do Sul, reconhecido 
pela UNESCO e que busca im-
pulsionar o desenvolvimento 
econômico da região  gerar 
oportunidades de um futuro 
melhor para seus habitantes, 
por meio da valorização do 
patrimônio natural e cultu-
ral e do turismo sustentável. 
Tendo sua integralização pela 
formação geológica peculiar da região, o 
Geoparque inicia na orla torrense e Par-
que da Guarita, passa pelo interior do 

município e se integra junto aos Cânions, 
na fronteira entre Serra gaúcha e catari-
nense, envolvendo três municípios do RS 
e dois de SC. 

Jornalistas argentinos visitam Torres por meio de programa da Secretaria Estadual de Turismo
Quatro jornalistas argentinos 

visitaram a Prefeitura de Torres 
na última terça-feira (28 de no-

vembro). Eles vieram a convite da 
Secretaria de Estado do Turismo 
para um viagem ao longo de uma 

semana e meia no Estado. Neste 
período, vão passar por destinos 
consagrados como o Litoral Norte 
e a Serra Gaúcha e também conhe-
cerão lugares ainda pouco explora-
das pelos ‘hermanos’. Na Prefeitu-
ra, foram recebidos pelo Chefe de 
Gabinete, Douglas Martins Rocha, 
pelo secretário de Turismo Dérick 
Machado, e por servidores desta 
Secretaria.

Na tarde dessa terça-feira, os 
profissionais dos dois veículos de 
maior projeção nacional na Argen-
tina desembarcam no Aeroporto 

Internacional Salgado Filho e diri-
giram-se a Torres, primeira cidade 
a ser visitada pelo grupo. Fazem 
parte desta viagem os jornalistas 
Diego Ricardo Jemio, do EL CLA-
RÍN; Andrea Jorgelina Ventura, do 
LA NACIÓN; Fabian Oscar Marelli, 
do LA NACIÓN; Douglas Henrique 
Maria, que faz imagens por meio 
de drones, e Elivelto Correa, jorna-
lista da Setur.

Na quarta (29) à tarde, os jor-
nalistas fizeram um ‘city tour’ nos 
principais pontos turísticos da ci-
dade com visita ao Morro do Farol, 

Igreja São Domingos, Parque Esta-
dual da Guarita José Lutzenberger 
e Molhes, com acompanhamen-
to do Turismólogo da Prefeitura, 
Francisco Reis. Na manhã desta 
quinta-feira, participaram de um 
voo de balão. Com este passeio de 
balão, encerram-se as atividades 
dos jornalistas em Torres. O grupo 
seguirá no Estado até o dia 5 de 
dezembro, terça-feira, conhecendo 
locais como Mampituba, Cambará 
do Sul, Gramado, Nova Petrópolis, 
Canela Bento Gonçalves, Canela e 
Garibaldi.

Campanha dos 16 Dias de Ativismo inicia com 
palestra sobre “Suicídio e Violência Doméstica”
TORRES - Na manhã dessa 

última segunda-feira, 27 de no-
vembro, no auditório da Univer-
sidade de Caxias do Sul – UCS, 
aconteceu a palestra intitulada 
“Suicídio e Violência Domésti-
ca, a linha tênue da desespe-
rança feminina”, realizada pela 
Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos, através do 
Centro de Referência da Mulher 
Pricila Selau, dentro do crono-
grama dos 16 dias de Ativismo 
pelo fim da violência contra as 
mulheres.

A palestra abordou além do 
tema suicídio e violência do-
méstica, trouxe as comparações 
sobre as mortes por causas ex-
ternas no ciclo vital feminino, 
vitimização prévia, transgeracio-

nal idade, 
fator de 
risco para 
a perpe-
tuação da 
violência, 
fatores de 
p ro te ç ã o 
que po-
dem inter-
romper o 
ciclo da violência, Importância 
do atendimento integral, abor-
dagem interdisciplinar, sintomas 
do sofrimento físico, sintomas 
do sofrimento psicológico e 
ações preventivos.

Estiveram presentes cerca de 
40 mulheres, entre elas mulheres 
da comunidade, representantes do 
Conselho Municipal dos Direitos da 

Mulher – COMDIM; Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Pessoa Idosa 
– COMDIP; Hospital Nossa Senho-
ra dos Navegantes; Municípios de 
Mampituba, Arroio do Sal, Três Ca-
choeiras, Dom Pedro de Alcântara, 
Três Forquilhas e Morrinho do Sul; 
servidoras da Secretaria Municipal 
de Saúde; Polícia Civil; servidoras 
do CREAS; Casa de Passagem e pú-
blico em geral.

Últimos detalhes do Projeto Verão sendo tratados em Torres

Na tarde de segunda-feira, 27 de novem-
bro, na sala de reuniões da Secretaria de 
Assistência Social e Direitos Humanos de Tor-
res, reuniram-se os secretários da Assistên-
cia, Helvia Sanae Mano, e da Educação, Alceu 
de Matos Scheffer e as servidoras Elidiane 
Rodrigues e Patrícia Boaventura (respectiva-
mente da Educação e da Assistência), para 
tratar de assuntos relacionados ao Projeto 
Verão.

O projeto ocorre de maneira colaborati-
va entre as Secretarias de Assistência Social, 
Educação e Saúde que em conjunto, plane-
jam e coordenam. No momento estão ocor-
rendo as entrevistas das famílias que fizeram 

as inscrições para participar. Estes contatos 
acontecem até o dia 4 de dezembro, confor-
me cronograma publicado em edital.

Para os secretários das pastas, o Projeto 
Verão vem evoluindo a cada ano. Desde o 
ano passado conta com Decreto de Regula-
mentação, dando ainda mais transparência 
ao processo.

O Projeto Verão é uma parceria das Secre-
tarias de Educação, da Assistência Social e Di-
reitos Humanos e Saúde com a finalidade de 
oferecer – durante a temporada de veraneio 
-  um espaço recreativo e lúdico para as crian-
ças de famílias trabalhadoras em situação de 
vulnerabilidade social.

O Projeto tem a finalidade de oferecer – durante a temporada de veraneio -  
um espaço recreativo e lúdico para as crianças de famílias trabalhadoras

Condutora de moto morre após acidente 
de trânsito no centro de Torres

Uma mulher morreu no hospital de Tor-
res, após sofrer um acidente de trânsito no 
centro da cidade. A moto que é vítima con-
duzia e um automóvel colidiram no cruza-
mento da avenida General Osório com a Rua 
Bento Gonçalves (Próximo ao Hospital de 
Torres), pouco antes das 23:00 desta quarta-
-feira (29).

Uma equipe do serviço de atendimento 
móvel de urgência (SAMU) socorreu a mu-
lher e a levou até o hospital, entretanto ela 
não resistiu aos ferimentos. O óbito da con-

dutora da moto foi informado à polícia du-
rante a madrugada desta quinta-feira (30).

Ela estava em uma Honda Biz vermelha. O 
outro veículo envolvido era um Jeep Renega-
de Preto. O motorista, de 27 anos, não tinha 
carteira e foi autuado pelos policiais militares 
por dirigir sem habilitação. O Caso foi regis-
trado na Delegacia Civil de polícia como ho-
micídio culposo (quando não há intenção de 
matar). A condutora que faleceu é uma mu-
lher de 60 anos. (Com informações de Litoral 
na Rede)
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Programação de Natal em Torres inicia dia 02 
de dezembro com chegada do Papai Noel

O Natal se aproxima e as come-
morações em Torres  começam dia 
2 de dezembro (sábado). Com a che-
gada do “Bom Velhinho” a partir das 
19h, inicia-se a programação de Na-
tal “Um Mar de Amor e Paz” que vai 
ocorrer entre os dias 2 e 23 de de-
zembro, todos os finais de semana. 

 simpático encontro com o Papai 

Noel vai ocorrer no palco principal 
da Rua ‘Céu de Led’, na Rua Itape-
va, junto com a decoração especial 
para a data ao longo da Praça XV 
de Novembro, espaço conceituado 
para os eventos no município. Uma 
programação artística e cultural 
está sendo preparada para receber 
moradores e visitantes aos fins de 

semana. Em destaque, a apresen-
tação do Grupo “Ir ao Povo”, criado 
por Pe. Zezinho. 

O clima de Natal estará incorpora-
do no município. A Prefeitura de Tor-
res, através das Secretarias de Turis-
mo e de Cultura e do Esporte, deixará 
tudo bem caracterizado para oferecer 
aos moradores e visitantes uma ci-

dade agradável 
e atraente. Um 
lindo balão, em 
voo cativo, es-
tará próximo ao 
palco, dia 02, 
para abrilhan-
tar ainda mais o 
evento.

Com o acender das luzes natalinas, a chegada do “Bom Velhinho” e apresentação do Grupo ‘Ir ao Povo’, inicia-se a programação de Natal 
“Um Mar de Amor e Paz” - que vai ocorrer entre os dias 2 e 23 de dezembro, todos os finais de semana.

Em 07 de dezembro, tem curso 
gratuito de Boas Práticas na Alimentação 

para profissionais de Torres
A Secretaria Municipal de 

Saúde vai realizar novamente 
uma importante iniciativa de ca-
pacitação na área da Vigilância 
Sanitária. Dia 7 de dezembro, 
das 14h às 17h, será oferecido 
gratuitamente Curso de Capa-
citação em Boas Prática de Ma-
nipulação de Alimentos para 
os Serviços de Alimentação aos 
interessados da área. O evento 
será realizado no auditório da 
Ulbra Torres. Todos estão con-

vidados a participar, basta apenas 
inscrever-se. A inscrição é feita no 
link -  https://torres.rs.gov.br/pre-
feitura/inscricoes-curso-vigilancia-
-sanitaria-2/ .

“A atividade tem como princi-
pal objetivo capacitar profissionais 
que atuam no setor, em diferentes 
processos, como de manipulação e 
produção de alimentos, de forma 
segura, qualificando o atendimento 
aos moradores e visitantes. O curso 
será ministrado pelo CEVS – Centro 

Estadual de Vigilância em Saúde”, 
ressalta a Prefeitura de Torres.

São 200 vagas. Para a inscrição, é 
necessário apenas o nome, CPF, es-
tabelecimento que atua, endereço 
do estabelecimento, telefone com 
WhatsApp e e-mail. As inscrições vão 
até o dia 6 de dezembro. Mais infor-
mações através do (51) 3626 9150 
ramal 407. A sede da Vigilância Sa-
nitária de Torres situa-se na Rua Ale-
xandrino de Alencar, 640, ao lado do 
Cartório Eleitoral.

Decoração natalina e Casa do Papai Noel
O público que acompanha a pro-

gramação natalina em Torres vai cur-
tir uma cidade decorada, num movi-
mento que vem crescendo ano a ano. 
Árvores, sinos, anjos, papais-noéis 
e outros adereços vão contagiar a 
população. A Praça XV será um dos 
pontos de destaque. Quem quiser 
ficar pertinho do Papai Noel, poderá 
ir até a sua casa, que estará montada 
na Praça, fazer muitas fotos e entre-
gar sua cartinha com os pedidos de 
presente. Em breve será divulgada a 

programação especial desta encanta-
dora festa, cheia de simbolismo, que 
poderá ser acompanhada pelo site 
da Prefeitura. O bom velhinho ficará 
todos sábados e domingos das 19h 
às 22h na casinha esperando a tua 
visita!

No dia 2, em torno das 19h, ocor-
re o acender das Luzes natalinas no 
local. E a partir das 19h30min, ocor-
rerá o desfile temático natalino com 
saída da Igreja Santa Luzia, em direção 
ao palco principal, acompanhado das 

Banda Fanfarra Mampituba e da Ban-
da Marcial Alcino Pedro Rodrigues. 
Participam do desfile, o prefeito Carlos 
Souza, a primeira-dama, Susi Souza, a 
Soberana do Festival Internacional do 
Balonismo, Vitória Garcia, o mascote 
Balonito, dentre outros. O Prefeito 
Carlos e a Soberana entregam a chave 
da cidade ao Papai Noel. Deste local, o 
Noel se dirige a sua casa na Praça XV 
onde ficará disponível para fazer sel-
fies e receber cartinhas dos pequenos. 

Entre às 19h e 22h do mesmo dia 

02 de dezem-
bro, no palco 
da Rua Céu de 
Lead, continua 
a festa coma 
animação e 
interação dos 
Duendes da 
Alegria, Com-
boio Natalino e 
a apresentação 
do Grupo “Ir ao 
Povo”.

Prefeitura de Torres alerta para golpe de cobrança de taxa 
de contribuição assistencial aos empreendedores

A Prefeitura de Torres (através da 
Secretaria do Trabalho, Indústria e Co-
mércio), alerta que é golpe o envio de 
e-mail solicitando pagamentos de taxa 
de contribuição assistencial via PIX aos 
empreendedores de Torres. “Alguma 
empresas têm recebido e-mails e ou-

tras, boletos, solicitando pagamentos. 
A Prefeitura esclarece que não realiza 
este tipo de procedimento. Denúncias 
foram recebidas nestes últimos dias. 
Fique atento! O Portal do Empreende-
dor não envia mensagens ou qualquer 
correspondência que exija algum pa-

gamento”, ressalta a comunicação da 
municipalidade .

A cobrança feita por Associações ou 
oferta de serviços privados para ins-
crição de MEI, alteração de cadastro, 
declaração anual e baixa de MEI, so-
mente poderá ser feita a partir de de-

manda prévia do próprio MEI. A seguir, 
algumas dicas para não cair em golpes:

– Não pague nenhum boleto rece-
bido por e-mail sem antes verificar a 
veracidade da cobrança,

– Não clique em links de e-mails ou 
mensagens WhatsApp de remetentes 

que você não conhece,
– Nunca informe seus dados pesso-

ais e bancários em resposta a ligações, 
e-mails ou links desconhecidos,

– Acesse canais de informações ofi-
ciais sobre a atuação do governo bra-
sileiro.

Grupo “Ir ao Povo”
Grupo “Ir ao Povo”, criado por Pe. Ze-

zinho é a atração da programação natali-
na de Torres. Versáteis, com um repertó-
rio de mais de 400 canções, o Grupo “Ir 
ao Povo” faz parte de um projeto criado 
pelo Padre, que leva como marca de seu 
trabalho a solidariedade. “Ir ao Povo” 

estará neste sábado, no Palco Rua Céu 
de LED, com suas canções que expres-
sam os sonhos do povo, suas angústias 
e suas dores, assim como as suas espe-
ranças e sua fé. Talentosos, simpáticos 
e dedicados às pastorais desde adoles-
centes, Beto, Betinho, Ana Clara e Tiago, 

resolveram colocar a serviço o dom da 
música. A chegada do Noel é um mo-
mento de encanto e alegria e o desfile 
natalino conta com o apoio da Paróquia 
São Domingos de Torres, através do Pe 
Leonir Alves.

No domingo, 3 de dezembro, a pro-

gramação tem continuidade com apre-
sentações locais, fomentando a cultura 
da região. A partir das 19h, participação 
do CTG Porteira Gaúcha, da Vila São 
João, e logo, o palco terá a presença da 
banda Rei ao Cubo e mais uma vez os 
Duendes da Alegria e Comboio da Ale-

gria, conduzem as apresentações no lo-
cal, das 19h às 22h. Por sua vez, o Papai 
Noel estará também no domingo, rece-
bendo as crianças em sua casa na Praça 
XV, lugar em que permanecerá todos os 
sábados e domingos, das 19h às 22h, até 
o final da programação de Natal.
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Mdb de Torres recebeu ex-governador Rigotto 
para almoço no Parque da Guarita

REVESTIMENTOS E PORCELANATOS  TINTAS  BAZAR  FERRAMENTAS

 ACABAMENTOS  BÁSICO  ELÉTRICA  HIDRÁULICA  FERRAGEM

@redemac.bomagg.torres

 TORRES (51) 3626-2500 | ITAPEVA (51) 3605-5098

(51)998.656.130

Na segunda-feira (27 de novem-
bro), o almoço no Restaurante Gua-
rita Gastronomia, na praia do Parque 
da Guarita em Torres, foi palco para 
uma homenagem dos peemedebistas 
de Torres de todos os municípios da 
região ao ex-governador gaúcho Ger-
mano Rigotto. Naquele mesmo dia, 

Rigotto recebeu o título de cidadão 
Honorário da Câmara Municipal (a 
iniciativa legislativa da cidadania foi 
do gabinete do vereador Igor Beret-
ta). 

Germano Rigotto tem uma íntima 
relação com a cidade de Torres, e no 
evento recordou boas memórias de 

seu tempo de infância e adolescência 
que passou em na cidade. O ex-go-
vernador, que é natural da cidade de 
Caxias do Sul, relatou que naquele 
tempo Torres foi a sua segunda ci-
dade. Germano Rigotto se colocou à 
disposição para contribuir no pleito 
eleitoral do próximo ano do litoral e 
acredita que os correligionários farão 
uma bela luta.

O evento foi prestigiado por pre-
feitos, vereadores e candidatos a 
prefeitos e a vereadores da sigla para 
a próxima eleição, que saudaram o 
ex-governador gaúcho pelo protago-
nismo na cena política nacional, com 
destaque com seus grandes feitos 
que apoiam o litoral norte enquan-
to governador como a conclusão da 
Rodovia Rota do Sol e a cedência do 

Parque Estadual da Guarita a gestão 
da municipalidade de Torres.

Presentes o prefeito de Arroio do 
Sal, Flavio Angst, o vice-prefeito de 
Terra de Areia, Osvaldo de Matos, e 
o ex-prefeito de Torres João Alberto, 
também de vereadores e outros mi-
litantes da sigla da região norte do 
Litoral Norte gaúcho, mostrando a 
força e a união do MDB.

O destaque dos convidados ao al-
moço foram a presença dos pré-can-
didatos a Prefeitos do MDB de Terra 
de Areia; o Vice Prefeito Osvaldo de 
Matos, de Três Forquilhas, o Verea-
dor Jarbas Jacoby Brehem, de Arroio 
do Sal, o Vereador Diego Quadros, de 
Morrinhos do Sul, o empresário Fran-
que Selau e de Torres, além do em-
presário Delci Dimer. 

Deputada Laura Sito realiza visita a Torres e 
diálogo com militantes

No sábado (25 de novembro), 
a deputada estadual Laura Sito 
realizou um café com militantes 
petistas em Torres. O objetivo 
do encontro foi de retomar laços 
e reestabelecer diálogos sobre 
as demandas da cidade, além de 
prestar contas do mandato. Es-
tiveram presentes o presidente 
municipal do PT, Ivam Roque Sá 
Brocca, o vereador Moises Trisch, 
entre outros ativistas, professo-
ras, sindicalistas e militantes do 

movimento negro e feminista lo-
cais. 

Foi abordada a conjuntu-
ra política de Torres e do RS, 
questões sobre as enchentes e 
a orla de Torres, a situação da 
pobreza de infraestrutura nas 
periferias da cidade e sobre a 
saúde, onde o diagnóstico do 
grupo sinaliza que “Estado do 
RS e o município, juntos esta-
riam produzindo péssimos re-
sultados locais”. 

 R$ 100 mil para Torres
O mandato da deputada des-

tinou para Torres R$ 100 mil em 
emendas para investimento na 
área da saúde. Laura Sito, além de 
estar presidente do Partido dos 
Trabalhadores de Porto Alegre, 
diz “estar também comprometida 
com o fortalecimento do campo 
democrático na cidade de Torres 
e aposta na indicação do vereador 
Moisés Trisch para disputar a pre-
feitura da cidade em 2024”.
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Arroio do Sal recebe APAE de 
Ibiraiaras para banho de mar assistido

Na última quarta-feira, 
dia 29 de novembro, a Se-
cretaria da Cidadania, Tra-
balho e Desenvolvimento 
Social de Arroio do Sal, rece-
beu a APAE (Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcio-
nais) de Ibiraiaras, cidade da 
serra, no munícipio.

O Diretor da FADERS 
(Fundação de Atendimento 
ao Deficiente e ao Superdo-
tado do Rio Grande do Sul) 
entrou em contato com o 

munícipio e com a diretora 
da APAE de Ibiraiaras, Ju-
liana Carvalho, para a rea-
lização do banho assistido 
e passeio na orla de Arroio 
do Sal.

O tempo nublado não 
impediu o passeio e a rea-
lização do banho assistido, 
participaram da ação, a se-
cretária-adjunta da Cidada-
nia, Trabalho e Desenvolvi-
mento Social, Lediene Valim, 
assessora de gestão, Steffa-

nie Soares, educadora social, 
Sabrina Cunha e a auxiliar do 
SCFV (Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vín-
culos), Cristiane Vargas.

Ao meio-dia a APAE de 
Ibiraiaras ofertou almoço 
na qual esteve presente a 
equipe da Secretaria da Ci-
dadania, Trabalho e Desen-
volvimento Social, junto ao 
secretário Manoel Pedro 
Faustino. (FONTE – Ascom 
PMAS)

0800 800 1122
www.rmstelecom.net

300300

Crianças#
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LIÇÃO DE VIDA
Tem dias que saímos de casa sem qualquer pretensão, além de tocar em frente, 

indo ao supermercado ou à farmácia comprar algo que nem é tão indispensável. 
Na maioria das vezes, vamos e voltamos praticamente sem darmos conta do que 
aconteceu no percurso e rapidamente esquecemos que em um determinado dia 
saímos para fazer tal coisa. Mas têm vezes que a vida nos ensina lições comple-
tamente inesperadas, que podem nos dar  ensinamentos que nos marcam  para 
sempre, apesar da história ter um começo tão banal quanto ir a uma farmácia 
comprar creme dental e um xarope. 

Foi o que me aconteceu...Fui até a farmácia do bairro, num final de semana, 
comprar creme dental e xarope. Estava na fila do caixa quando uma jovem se-
nhora se aproximou de mim falando rapidamente, com jeito de quem estava pre-
cisando de alguma coisa, ela carregava consigo alguns produtos para criança e eu 
achei que queria passar na minha frente. Pedi que repetisse e foi aí que entendi 
que ela me pedia para pagar uma mamadeira e uma caixa de fraldas para a filha.

Era uma moradora em situação de rua. A caixa da farmácia olhou de cara feia 
para ela, como quem diz “não perturbe meus clientes”. Aí eu disse para ela pegar 
os produtos que precisava que eu pagaria. Ela retornou com a mamadeira e as 
fraldas, entregou para a caixa e ficou me olhando com os outros produtos na mão, 
paguei toda conta dela, que não era alta, e ela começou a orar, pulando de alegria 
e a agradecendo a Deus.

Estava tudo bem, até que ela pediu a nota fiscal e a caixa não a quis dar. Não 
sei porque ela agiu assim, mas peguei a nota fiscal e dei para a mulher... Mas ain-
da faltava a lição de vida... Então ela me explicou que precisava da nota porque, 
se a polícia a abordasse, tinha como provar que não tinha furtado as mercadorias. 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS Contato familiar - Quando perguntei sobre seu maior sonho, Maria Helena, 
a Lela,  como gosta de ser chamada, se mostrou esperançosa, dizendo: “Quero 
encontrar o meu irmão e passar um tempo com ele porque já faz 8 anos que eu 
não o vejo. Falei com ele esses dias, liguei num domingo quando estava na praia 
de Boa Viagem, na Bahia, passeando. Quero encontrar ele novamente, passar o 
final de ano,  pois somos só nós dois,  para trocar uma ideia. Acho que a gente 
vai se entender, porque eu sou uma cara boa, ele vai gostar da mana louca que 
ele tem. Eu sou uma pessoa de coração bom.”

Para finalizar o questionei sobre o Brasil... Lena abre um sorriso e fala como 
o nosso País é maravilhoso e acolhedor. Mas não deixa de dizer que o governo 
precisa ser mais sincero, não só com a população, mas com ele mesmo. Ainda 
comentou sobre o atual governo de Lula, afirmando “Esse presidente está perdi-
do, não percebe que vivemos em outros tempos, diferente de quando governou, 
só não mudou nada, continua mentindo e já está gagá, não consegue governar 
sem acusar os outros, isso é ruim para ele, pois o rancor leva a perdição. No 
meu ponto de vista ele não fez coisa alguma pra tirar nós da rua, o  contrário do 
governo anterior que pagava R$600,00 de verba emergenciais. O Lula cortou 
e suspendeu o Bolsa Família dos moradores de rua, pois não temos residência 
fixa. Porém ele vê isso normalmente, como algo positivo do governo fazer eco-
nomia, tirando dos pobres e os deixando vegetando, à  mercê da sociedade”

Após essa conversa, não podia deixar de ignorar as consequências que le-
vam uma pessoa a morar na rua, apesar de muitos pontos negativos que fariam 
qualquer ser humano se afundar em pensamentos depressivo e até agressivos. 
Temos aqui o contrário do esperado. A moradora de rua continua simpática e 
alegre. Procura ver a vida da melhor forma possível, mesmo diante da situação 
que vive. “Deus que me fortalece, eu sou feliz quando está difícil e agradeço a 
Jesus. Eu penso que quando o outro está feliz fica mais fácil ser feliz”, conclui.

Fazer o bem, sem olhar a quem - Conceitualmente, a filantropia pode ser 
praticada por meio de contribuições ou doações, por indivíduos ou por entida-
des filantrópicas, sem fins lucrativos, que trabalham com questões humanitárias 
como na área social, na educação, ou na saúde. Fazer o bem, sem olhar a quem, 
nos traz uma sensação de bem-estar, de estar ajudando alguém sem esperar nada 
em troca. Mas porque ainda somos tão pouco caridosos e generosos?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Encontro da militância de esquerda realizado 
com dirigentes estaduais em Torres
Um inédito encontro de militantes da esquerda de Torres com dirigentes e es-

taduais de seus Partidos,  promovido pelos Diretórios Municipais do PDT e PT 
da cidade, realizou-se dia 29, dando início à sua  mobilização para as eleições  de 
2024. Três Presidentes estaduais estiveram presentes: Romildo Bolzan do PDT, 
Marcio Souza do PV e Jussara Dutra do PT. PCdoB, PSOL e PSB enviaram  re-
presentantes. O objetivo do Encontro, realizado no Plenário Ruy Ruben Ruschel 
da Câmara de Vereadores de Torres, foi o de consolidar a posição dos Partidos 
de Esquerda na cidade com uma plataforma democrática e  desenvolvimentista 
para as eleições do ano que vem, estimulando  a  reorganização dos seus diretó-
rios municipais. Pouco falaram, entretanto, das questões municipais e mesmo de 
eleições. 

A estratégia dos organizadores do Encontro, que deverá se traduzir numa Carta 
com as várias contribuições,  foi o de chamar a atenção da importância do Litoral 
Norte – e de Torres, em especial -  na crise econômica e demográfica que afeta o 
Estado nos últimos anos. Tendo sido o Nordeste do Rio Grande uma região de ní-
vel mais baixo de desenvolvimento no Rio Grande do Sul, com pouca densidade 
demográfica, ele agora desponta como uma área de grande dinamismo e capaz de 
se oferecer como espécie de redenção para o próprio Estado. Enquanto todas as 
regiões perdem população, o Litoral Norte cresce vertiginosamente. Talvez mais 
de 500 mil pessoas tenham se transferido para cá desde a deflagração da pande-
mia e expansão do home office.  Não basta, afirmou Carlos Paiva, Economista 
da FACAT de Taquara que se tem dedicado aos estudos de Economia Regional, 
convidado a abrir o Encontro, um Prefeito local propor um programa estritamen-
te municipal. Ele deve estar preparado para defender a Região e o Município no 
cenário estadual marcado por este novo protagonismo do Litoral Norte. “Agir no 
local, mas situando-o no todo que o refere e envolve”, disse. Carlos Paiva teve 
seu livro, ontem distribuído aos presentes, editado recentemente  pela Mottironi 
Ed, de Torres, com o patrocínio do CONSELHO DE DESENVOLVIMENTO DE 
TORRES – “ A Dívida Pública e a Mídia do RS – Uma História de Incompreen-

sões” – , evidenciando, aqui também um protagonismo inédito da cidade, com 
ativo papel  no debate econômico que hoje envolve todo o Estado. Outro estudo, 
aliás, já comentado aqui, divulgado pelo CONSELHO MUNICIPAL DE CUL-
TURA de Passo de Torres, SC, revela, também, a importância de se articularem 
esforços para o desenvolvimento do Programa do Vale Sagrado do Mampituba, 
no que seria o maior polo de turismo doméstico num futuro próximo, articulan-
do a Serra Gaúcha, onde nasce o Rio Mampituba, com os Grandes Cânions, para 
chegar à rica  hinterlândia que interliga a Mata Atlântica ao litoral.

O Encontro também propiciou  uma viva confraternização de militantes já 
organizados em torno do PT e do PDT e outros em processo de organização 
como PV, PSB, PCdoB e PSOL com seus dirigentes Partidários estaduais, os 
quais levaram consigo o recado do Litoral Norte: “Rogai por nós!”. Participou 
do Encontro apenas o Vereador Moisés Trisch, do PT, sendo de se estranhar a 
ausência de outros edis, com mandatos cavados no PSB e PDT, dando a entender 
um possível afastamento deles destas legendas nas próximas eleições. 

O sucesso do Encontro, enfim, gravado por vários veículos de comunicação 
e disponível no YouTube,  fortalece a articulação de esquerda na cidade, con-
firmada pelo índice de 35% de votação em Lula para Presidente no segundo 
turno no ano passado e avança no sentido da construção de uma forte presença 
popular na vida pública da cidade que já teve, no passado, uma Prefeita deste 
campo ideológico.

Escola abandonada está sendo alvo de furtos
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Em Torres, praticantes de rapel realizam importante 
ação de limpeza nas furnas da Torre do Meio

No último domingo (26), foi reali-
zada em Torres uma importante ação 
ambiental na Torre do Meio (também 
chamado de Morro das Furnas). In-
tegrantes do Projeto Vertical – com-
posto por praticantes experientes de 
Rapel/ Escalada -, juntamente com 
representantes dos Projetos Praia 

Limpa Torres e Vêm Pra Torres, rea-
lizaram uma nova edição de limpeza 
em ponto de difícil acesso no morro: 
a Furna do Tocão. Esta foi a sétima 
edição de limpeza voluntária da furna 
efetuada pelo grupo, sendo realizada 
voluntariamente.

Uma guarnição da PATRAM (Pa-
trulha Ambien-
tal da BM)  de 
Torres também 
efetuou apoio 
ao grupo, fa-
zendo relato 
da atividade: 
“através de téc-
nica de rapel 
para descida, 
(os integran-

tes foram) recolhendo todo material 
poluente, também sendo utilizado a 
técnica de mergulho para coleta de 
materiais que se encontram submer-
sos, com retorno pelo paredão pela 
técnica de ascensão por corda”. 

Durante a ação voluntária em prol 
do meio ambiente, vários tipos de 
materiais poluentes foram recolhidas 
da Furna do Tocão e arredores, tais 
como: garrafas pet, isopor, sacolas 
plásticas e uma grande quantidade 
de rede de pesca. “Juntamente, foram 
recolhidas duas (02) âncoras de ferro, 
que se encontravam enroladas junto a 
redes submersas, em meio às pedras 
nas furnas”, ressalta a comunicação da 
PATRAM. Todo o material recolhido foi 
levado ao 3° pelotão de Torres, para 

posteriormente 
serem encami-
nhados aos desti-
nos adequados.

O grupo do 
Projeto Vertical é 
integrado por mi-
litares e civis, sen-
do a maioria dos 
integrantes advin-
dos da serra gaú-
cha.  Nas seis edi-
ções anteriores a 
esta de 2023, já 
haviam sido reti-
rados pelo grupo cerca de 550 quilos 
de resíduos poluentes das furnas de 
Torres, através da técnica de rapel 
para descida. “Atitude muda o mun-

do. Parabéns ao Projeto Vertical por 
declarar muito amor por Torres com 
mais essa ação de limpeza nas furnas. 
Vocês são brabos!”, concluiu o Proje-
to Praia Limpa Torres.

Limpeza voluntária em pontos de difícil acesso junto aos paredões (Furna do Tocão) foi efetuada pelo Projeto Vertical -  em parceria com a PATRAM e Projetos Praia Limpa Torres e Vêm Pra Torres

Lions Clube de Torres recebe governador do distrito
Na noite de quarta-feira, dia 29 de 

novembro, uma reunião festiva entre 
membros do Lions Clube de Torres - 
seguida de jantar - recebeu o gover-
nador distrital do clube na região, Luis 
Tadeu Belloni. Ele foi recepcionado 
pela presidente do clube torrense 
Joelci Alianiello e associados locais. 
Presentes também membros de vá-
rios clubes de Lions da região LD3, 
como das cidades de Canoas, Capão 
da Canoa,   Xangri-lá e três clubes de 
bairros de Porto Alegre.

“Gente que goste de gente”  
Após uma reunião de trabalho 

antes da reunião festiva, vários pre-
sentes discursaram. Em sua fala, o 
governador Belloni salientou que o 
espirito de Lions em todo o mundo é 
o de juntar pessoas que GOSTAM DE 
GENTE e que queiram ajudar o par de 
sociedade. Além disto, o governador 
salientou que os clubes de Lions não 
podem ser formados por pessoas da 
elite, quando em um ambiente de 
pessoas mais simples. “Não combina 

com Lions”, disse. 
Belloni encerrou seu discurso su-

gerindo, ainda, que se busque os va-
lores do ‘projeto Pescar’, implemen-
tado por uma empresa no RS:  Dar a 
vara de pescar ao invés de dar o pei-
xe, para que os ajudados aprendam a 
se autoajudar...

O Lions Clube está promovendo 
uma campanha chamada de “1.5”. 
O clube de serviços busca mais as-
sociado (com este perfil) que quei-
ram participar dos clubes em todo 

o planeta.  A 
meta é de con-
seguir mais 
sócios, para 
completar 1,5 
milhões de pes-
soas.Em Torres 
o Lions clube 
a t u a l m e n t e 
funciona em 
sede própria, 
na Avenida do 
Riacho. 
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-presi-
dência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria do Ver. Rafael da 
Silveira Elias (PSDB) e Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 38a 
Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 18ª 
Legislatura, às 16h, no dia 27 de novembro de 2023. Presen-
tes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas (PSB), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), 
Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União 
Brasil) e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício da Comissão de Direitos Humanos e Ética Parlamentar, 
solicitando a indicação de novo membro para a sua composição.
Ofício da Comissão de Saúde, solicitando a indicação de mem-
bro para a sua composição.
Ofício da Comissão de Orçamento, Finanças e Controle, que 
solicita a indicação de novo membro para a sua composição.
Ofício da Comissão Especial - Projeto de Resolução nº 05/2023, 
solicitando a indicação de novo membro para a sua composição.
Ofício nº 114/2023, de 22 de novembro de 2023, da Justiça 
Eleitoral, encaminhando nova totalização dos votos das eleições 
proporcionais 2020 e substituição de todos os diplomas dos elei-
tos e suplentes.
Ofício nº 580, de 17 de novembro de 2023, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta do Pedido de Informações nº 185/2023, 
do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 581, de 20 de novembro de 2023, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta do Pedido de Informações nº 290/2023, 
do Ver. Rafael Silveira.
Ofício nº 582, de 20 de novembro de 2023, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta do Pedido de Informações nº 276/2023, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 583, de 20 de novembro de 2023, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta do Pedido de Informações nº 318/2023, 
do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 584, de 20 de novembro de 2023, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta do Pedido de Informações nº 316/2023, 
do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 585, de 20 de novembro de 2023, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta do Pedido de Informações nº 285/2023, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 586, de 20 de novembro de 2023, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta do Pedido de Informações nº 286/2023, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 587, de 20 de novembro de 2023, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta do Pedido de Informações nº 303/2023, 
do Ver. Igor Beretta.
Ofício do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, apresentando 
inscrição para a eleição do cargo de 2º Secretário da Mesa Di-
retora - Exercício 2023, terceiro Período Legislativo da Câmara 
Municipal de Torres.
Ofício Circular nº 08, de 27 de novembro de 2023, deste Poder 
Legislativo, convocando os senhores vereadores para uma Ses-
são Plenária Extraordinária, no dia 29 de novembro de 2023, 
às 14 horas, no Plenário da Câmara Municipal de Torres, para 
discussão e votação do PROJETO DE LEI Nº 55/2023, de au-
toria do Poder Executivo, que estima a Receita Fixa a Despesa 
do Município de Torres para o Exercício Financeiro de 2024, e 
emendas.
Ofício Circular nº 09, de 27 de novembro de 2023, deste Poder 
Legislativo, convocando os senhores vereadores para uma Ses-
são Plenária Extraordinária, no dia 29 de novembro de 2023, 
às 15 horas, no Plenário da Câmara Municipal de Torres, para 
discussão e votação do PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR 
Nº 10/2023, de autoria do Poder Executivo, que dispõe sobre o 

Plano Diretor Municipal e estabelece as diretrizes de desenvol-
vimento urbano do Município de Torres, e emendas.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Emenda Aditiva nº 01/2023, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, ao 
art. 5º do Projeto de Lei nº 56/2023, que disciplina a circulação 
e o estacionamento de ônibus de excursão e micro-ônibus, mo-
torhomes, trailers, carros com reboques adaptados para fins tu-
rísticos e outros veículos de grande porte destinados ao turismo, 
e dá outras providências.
Emenda modificativa nº 02/2023, da Verª. Carla Rodrigues Dai-
tx, ao art. 10º do Projeto de Lei nº 56/2023, que disciplina a 
circulação e o estacionamento de ônibus de excursão e micro-
-ônibus, motorhomes, trailers, carros com reboques adaptados 
para fins turísticos e outros veículos de grande porte destinados 
ao turismo, e dá outras providências.
Emenda nº 02/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que altera 
dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 de fevereiro de 
2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e Carreira dos Servi-
dores da Câmara Municipal de Torres e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 67/2023, do Poder Executivo, que institui o 
dia Municipal de Limpeza de Praias, Rios e Lagoas e dá outras 
providências
Projeto de Lei nº 68/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secretaria 
de Assistência Social e Direitos Humanos.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 66/2023, dos vereadores Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal, Rafael Silveira, Jacó Miguel Zeferino, Silvano 
Gesiel Carvalho Borja, João Alexandre Negrini de Oliveira e 
Igor Beretta, que dispõe sobre a localização e horário de funcio-
namento de entidades de tiro desportivo no Município de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 310/2023, da Comissão de Infraestrutura, Meio Ambiente e 
Agricultura, que requer o encaminhamento de convite para uso 
da tribuna popular a consultora da CEEE - Equatorial, senhora 
Ivanise Pilar Brum.
Nº 311/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer 
o encaminhamento de Moção de Congratulações ao Guarda 
Municipal Ricardo Cunha dos Santos, GM Cunha, por encon-
trar adolescente que estava desaparecida, resgatando a mesma 
junto as Torres, próximo ao paredão no Parque da Guarita.
Nº 312/2023, do Ver. Moisés Trisch, que requer autorização 
para participar de curso Mídias Sociais, Comunicação e Trans-
parência no Poder Público - Habilidades, a realizar-se nos dias 
28, 29, 30 de novembro e 01 de dezembro de 2023, em Porto 
Alegre/RS.
Nº 313/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor 
José Luiz da Costa Gonçalves, pelo seu falecimento, ocorrido 
no dia 23 de novembro de 2023, nesta cidade.
Nº 314/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
o encaminhamento desta Moção de Pesar aos familiares do se-
nhor Celso Justo, pelo seu falecimento, ocorrido no dia 24 de 
novembro de 2023, nesta cidade.
Nº 315/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
o encaminhamento desta Moção de Pesar aos familiares da se-
nhora Lúcia Silveira, pelo seu falecimento, ocorrido no dia 24 
de novembro de 2023, nesta cidade.
Nº 316/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer Mo-
ção de Pesar a família do senhor Manoel Marcelino Eugênio, o 
Teco, por seu falecimento, na data de hoje, nesta cidade.
Nº 317/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer a tramitação em 
regime de urgência do Projeto de Lei nº 68/2023, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secretaria 

de Assistência Social e Direitos Humanos.

INDICAÇÕES
Nº 300/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo realizar projeto e modificar, dar melhor alternativa 
ao encontro da Travessa Piratini com a Av. José Bonifácio, no 
espaço da antiga rodoviária, para melhorar o fluxo do trânsito.
Nº 301/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo construir um redutor de velocidade na rua Universi-
tária, próximo ao nº 2001, Associação dos Policiais da Brigada 
Militar.
Nº 302/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Gestor da Cor-
san Torres a abertura definitiva para passagem de veículos, junto 
a elevatória localizada na rua Alexandre M. Couto com a rua 
Luis Gonçalves dos Santos, bairro Igra Norte.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 336/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Po-
der Executivo informações no que se refere as políticas de Saú-
de Bucal, a oferta de atendimento de emergência nos postos de 
saúde do Município.
Nº 337/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto ao pagamento das contas de água e luz 
do prédio onde se situa a Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos.
Nº 338/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre os contratos realizados pela empresa 
construção e pavimentação Bauer Eireli.
Nº 339/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre a existência de imóveis/terrenos pú-
blicos localizados na Praia Itapeva Norte, Itapeva Sul, Lagoa 
jardim, Jardim Monte Carlo.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 636/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à restrição da permissão 
de estacionamento na Estrada do Salinas para apenas um dos 
sentidos da via, no trecho compreendido entre o Posto Charão e 
a rua Hugentobler.
Nº 637/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de ilumina-
ção pública Led na Estrada do Mar, próximo ao limite territorial 
com o município de Arroio do Sal.
Nº 638/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à manutenção, patrolamento e en-
saibramento da rua Godinho no bairro Faxinal.
Nº 639/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências à manutenção, patrolamento e ensaibra-
mento da rua Tamburiki no bairro Faxinal.
Nº 640/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências à manutenção, patrolamento e ensaibramen-
to da rua Domingos Felisberto Magnus no bairro Centenário.
Nº 641/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Po-
der Executivo providências para resolver o problema de um bu-
raco na esquina da rua Gonzaga Capaverde com rua Artur Ma-
noel Shoeffer, ou cooptar junto a Corsan a melhor alternativa, já 
que também existe um bueiro, no Igra Norte.
Nº 642/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Po-
der Executivo providências para realizar os reparos, tapar os 
buracos, limpar calhas e boeiros da rua Dionel Ferro, na Vila 
São João.
Nº 643/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
base graduada na estrada que dá acesso a RECIVIDA, bairro 
Tamburiki, nesta cidade.
Nº 644/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
uma lombo-faixa ou quebra-molas na Estrada dos Cunhas, na 
altura do cruzamento com a rua Edmundo Ferreira Porto, bairro 
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A FOLHA 17Sexta-Feira, 1 de DEZembro de 2023

Itapeva, nesta cidade.
Nº 645/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à manutenção, patrolamento e 
ensaibramento da rua Doze e rua C na Praia Real.
Nº 646/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à aplicação de base graduada em 
trecho da travessa Maracanã, acesso na rua Bento Serafim Ma-
chado nº 1315, bairro Campo Bonito.
Nº 647/2023, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a colocação de telas de malha de 
aproximadamente 2 cm nas bocas de lobos situadas na Aveni-
da Independência que passam por baixo do calçadão e despe-
jam esgoto pluvial na areia da praia pois junto com a água das 
chuvas escoam para o mar os plásticos e outros lixos também.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Verª. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou os proprietários 
da empresa H Cópias, que há mais de 20 anos atua na econo-
mia do município. Esteve em Brasília, em visita a deputados, 
solicitando a liberação de ofício para as obras da Rua Eliseu 
Kuwer. Em visita às Comissões, acompanhou o andamento do 
Projeto de Lei que nomeia Torres como Capital dos Esportes. 
Agradeceu à assessoria do Deputado Pompeu de Matos pela 
acolhida em seu gabinete. Apresentou a destinação de suas 
emendas impositivas para as ruas Nereu Quartiero e Beltrão 
Machado, Projeto Social do Curtume, Sala das Margaridas dos 
Bombeiros, e Casa de Passagem Estrela Guia. Lamenta que o 
valor das Emendas Impositivas seja baixo ao ponto de não ter 
como contemplar mais instituições do município.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Parabenizou os atletas do 
município, Marcos Pereira e Rafael Delfino, que participaram 
do Campeonato de Cross Country em Belo Horizonte, e o atle-
ta Pedro Freitas, que conquistou a medalha de bronze. Agra-
deceu à Secretaria de Obras pela manutenção do Centenário. 
Pediu por manutenção na Avenida José Bonifácio. Elogiou 
os atletas Cauan Fernandes, Lucas Rodrigues, e o atleta Val-
mir que estreou com vitória no Gigantes do Ringue. Destinou 
emenda impositiva para a Secretaria de Esportes, sob a coor-
denação do ex-vereador João Negrini. Disse que no próximo 
final de semana o time do Mar Azul poderá vencer o campeo-
nato Serra Mar.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Agradeceu à Secre-
taria de Obras pela tubulação colocada em uma travessia no 
Campo Bonito. Esclareceu que essa não é uma demanda do 
Vereador Dilson, mas do povo que o elegeu. Lamentou que 
a frequência das chuvas tenha prejudicado a manutenção das 
estradas do município. Disse que “cobra do Executivo”, mas 
entende que “o mau tempo não tem ajudado”. Agradeceu aos 
colegas vereadores que votaram por unanimidade quanto à sua 
vaga de segundo Secretário da Mesa Diretora. Relatou que um 
munícipe o elogiou por sempre buscar o entendimento com os 
demais vereadores. Destacou que o vereador tem que contri-
buir pelo melhor para a cidade e os munícipes.

Ver. Fábio da Rosa: Parabenizou os servidores da Secretaria 
de Assistência Social e Direitos Humanos, conselhos e ser-
viços sob o comando da Pasta. Teceu elogios à Cristiane, do 
Clube de Mães do Bem, que tem feito um trabalho exemplar. 
Falou sobre o Dia de Doar, ação que inciou nos EUA e que o 
município também faz parte. Citou uma série de ações e in-
ciativas ligadas ao Dia de Doar. Destacou que a Secretaria 
de Ação Social fez doações de sangue em Porto Alegre. In-
formou que a Secretaria tem mais de setenta voluntários que 
se doam à comunidade gratuitamente. Elencou uma série de 
capacitações promovidas gratuitamente pela Secretaria, vol-
tadas à comunidade torrense. Parabenizou a Secretária Él-
via e as colaboradoras Lidiane e Natália. Destinou emendas 
impositivas no valor de R$ 108.000,00 para as ruas Caxias 
do Sul e Independência, R$ 45.000,00 ao Projeto Handebol, 
R$ 30.000,00 para Delegacia de Polícia, R$ 183.000,00 para 
Secretaria de Saúde, R$ 144.000,00 para a Rua Pará e R$ 
40.000,00 para o CRM. Lamentou a cassação do mandato do 

Vereador João Negrini, por erro do próprio partido. Salien-
tou que algumas ruas do município estão “afundando”, em 
virtude da tubulação antiga de esgoto, que cede com o passar 
do tempo.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Destinou uma série 
de valores para o município, lamentando que o valor não se 
compara ao desejo de destinar mais, salientando que “é o que 
se tem para o momento”. Elencou, entre os contemplados, 
a Rua Balbino de Freitas, Praça da Pirataba, que até o mo-
mento não tinha brinquedos, Praça do Monte Carlo, Lagoa 
Jardim, Polícias Civil e Militar, Bombeiros, Projeto de Han-
debol, APAE, Associação da Praia Tupinambá e também para 
exames de imagem da Secretaria de Saúde. Destacou que a 
aquisição de exames cabe ao Governo do Estado e não ao 
município.

Ver. Igor Beretta: Parabenizou o Presidente da Casa, Vere-
ador Rogério Jacob, pela condução dos trabalhos da Mesa 
Diretora. Esclareceu que homenageou o ex-governador do 
Estado, Germano Rigotto, pela grande gestão que teve frente 
ao Estado, e seu carisma com as pessoas. Lamentou que a 
equipe do Mar Azul tenha perdido a partida do final de sema-
na, lembrando que no próximo final de semana “jogará para 
ganhar”. Recebeu visita do Presidente Estadual do MDB no 
final de semana. Informou que o Deputado Adame destinou 
R$ 814.000,00 para o hospital do município, com origem 
do Governo do Estado. Disse que a aplicação das emendas 
impositivas se deu também em virtude dos cursos feitos em 
Porto Alegre e que, a partir do conhecimento adquirido, pode 
usar as emendas como ferramenta em prol da comunidade.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Fez o relato de uma munícipe 
que usou o novo sistema da Unesul, para deslocamento de 
usuários do Sistema de Saúde do município. No relato foi 
dito que o ônibus passou por diversos hospitais de Porto Ale-
gre, sem ao menos haver pessoas para aqueles destinos. Des-
tacou ainda que a munícipe, ao pedir para descer no Hospital 
Santa Rita, foi informada que o ônibus não pararia naquele 
local. Foi enfático ao afirmar que é uma grande falta de co-
municação, sugerindo que seja feita, ao menos, uma planilha 
com os pontos de descida para facilitar a vida dos usuários.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Elencou algumas instituições e 
locais que receberam demandas por parte de suas emendas 
impositivas. Citou a Rua Otávio Perraro com R$ 120.000,00, 
a Rua Carlos da Silva com R$ 114.000,00, R$ 62.00,00 
para Patrulha Ambiental e Corpo de Bombeiros, e aquisi-
ção de exames de alta e média complexidade no valor de R$ 
193.000,00 para a Saúde. Pediu que o Executivo atue buscan-
do a prevenção, evitando que aconteçam danos maiores pelas 
chuvas que têm sido bastante intensas.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Citou algumas verbas 
oriundas de suas medidas impositivas no ano passado, e que 
foram aplicadas neste ano. Entre elas estão a Associação da 
Praia Itapeva e curso de panificação para as mulheres daquela 
região. Destinou verba para a Sala das Margaridas da Polícia 
Civil, compra de um ventilador pulmonar ao Hospital Nave-
gantes, compra de exames de imagem e Raio X para a Secre-
taria de Saúde, projeto social Construindo Gigantes, Serviço 
Social Sadi Pippet, Grupo Guarita Câmbio de terceira idade, 
e equipamentos para uma Praça do Bairro São Francisco em 
fase de licitação. Das emendas impositivas de 2024, foram 
destinados valores para abrigos de paradas de ônibus, aca-
demia ao ar livre e reforma da sede da Associação da Praia 
Paraíso, pavimentação das ruas Diamantino e José Miguel 
Filho, compra de exames de imagem para a Secretaria de 
Saúde e compra de base graduada para a Secretaria de Obras. 
Disse que o valor é pouco, mas que os vereadores, como um 
todo, podem distribuir suas emendas para todo município.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Disse que, além das paradas 
de ônibus destinadas a partir de suas emendas impositivas, 

destinará mais verbas para a mesma finalidade. Parabenizou 
a equipe da Secretaria de Obras que trabalhou no final de 
semana devido às fortes chuvas. Elogiou o Vereador Igor 
Bereta que trouxe o ex-governador Germano Rigotto à Casa 
Legislativa para homenagem.

Ver. Moisés Trisch: Mostrou preocupação ao saber que o 
Hospital Nossa Senhora dos Navegantes poderia ser admi-
nistrado pelo IPE Saúde, envolvido em uma série de casos de 
corrupção. Em resposta a comentário feito na sessão anterior, 
disse que, quando não sabe discorrer sobre um assunto, não 
se manifesta. Disse que a instalação de uma galeria poderia 
resolver o problema da Saldanha da Gama. Bastaria apenas 
que a galeria daquele local tivesse um nível mais baixo que 
o da rua. Falou que o Brasil nunca emprestou dinheiro para 
a Argentina. Concordou que o Brasil pegou um bilhão como 
empréstimo do Brics, à taxa de 1,56% ao ano, mas afirmou 
que seu percentual não se compara ao empréstimo de vinte 
milhões, com taxa de 19% ao ano, que o Executivo quer fa-
zer para 2024. Explicou que sua referência ao IPTU, feita na 
sessão anterior, não passou de uma analogia e que deve ser 
entendida como tal.

ORDEM DO DIA
Emenda Modificativa nº 01/2023, do Ver. Rafael Silveira, ao 
Projeto de Lei Complementar nº 12/2023, que altera disposi-
tivos da Lei Complementar nº 68, de 03 de fevereiro de 2016, 
que dispõe sobre o Plano de Cargos e Carreira dos Servido-
res da Câmara Municipal de Torres e dá outras providências. 
APROVADA.
Emenda Aditiva nº 02/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, 
que altera dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 
de fevereiro de 2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e 
Carreira dos Servidores da Câmara Municipal de Torres e dá 
outras providências. REJEITADA.
Projeto de Lei Complementar nº 12/2023, da Mesa Diretora, 
que altera dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 
de fevereiro de 2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e 
Carreira dos Servidores da Câmara Municipal de Torres e dá 
outras providências. APROVADO.

TRIBUNA
José Carlos de Matos: Falou sobre o lançamento do FAN-
TUR, que contou com autoridades do município, e que está 
em plena atividade. Entre as atividades da entidade, citou a 
programação e divulgação dos empreendimentos da região 
de Torres. Elencou propriedades ruais ativas como Bituasal 
São José, espaço de artesanato Entre Faróis, Sítio Menezes, 
Pararia Artesanal Terra, Espaço Agro Ecológica Nosso Sítio, 
Espaço Cultural Sítio Gerivá, Cachaçaria Engenho Nobre, 
entre outros. Sugeriu que os vereadores da Casa visitem e 
conheçam os empreendimentos que fazem parte do Turismo 
Rural da região.

……………………………….
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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OS 90 ANOS DE JOÃO ALMEIDA
No último sábado, na SAPT, foi comemorado em jantar o aniversário de 90 anos do torrense de coração João Almeida Pereira. Somente pessoas inti-
mamente ligadas ao ilustre empresário e cidadão estiveram presentes. Abaixo algumas imagens de familiares e amigos que compareceram ao jantar. 

O momento foi de muita emoção e carinho por parte de todos, festejando o querido aniversariante.

SOCIAL 

INOVAÇÃO EM

VESTIBULAR ULBRA 2024

Ingresse com:
Vestibular

Nota do Enem
Transferência

Segunda graduação

vestibular.ulbra.br

                      João com sua esposa: 90 anos com saúde de jovem
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PROGRAMA QUALIFICAR: Palestra de qualificação 
profissional prestigiada em Arroio do Sal

Na tarde da última sexta-feira 
(24 de novembro), o Programa 
Qualificar – Gerando oportunida-
des, realizou mais uma palestra 
de qualificação profissional em 
Arroio do Sal. Na ocasião a pales-
trante foi a coordenadora da Co-
ordenadoria da Mulher, vinculada 
a Secretaria da Cidadania, Traba-
lho e Desenvolvimento Social, Ga-
briela Manetzder.

A pauta principal do encontro 

foi: “A Perspectiva Profissional 
e a Roda da Vida”, onde o obje-
tivo foi incentivar os bolsistas a 
alcançar suas metas pessoais e 
profissionais, estimulando suas 
potencialidades. Outro momento 
da palestra foi quando a bolsista 
da primeira edição do Programa 
Qualificar, Patrícia Antunes, trou-
xe a sua trajetória, que teve im-
pacto direto do programa, onde 
ela foi incentivada a buscar os 

seus sonhos. “Além de se tornar 
efetivamente servidora da Prefei-
tura de Arroio do Sal, por meio da 
Secretaria da Educação, conseguiu 
realizar o seu sonho de se tornar 
bombeira”.

A coordenadora do Programa 
Qualificar, Tainara Viganó salien-
ta o objetivo do programa: gerar 
oportunidades e mostrar poten-
cialidades.

REGIÃO

Ação de combate ao borrachudo 
é realizada em Três Cachoeiras
O Governo Municipal, por 

meio da Secretaria da Saúde, e 
em parceria com as comunida-
des de Três Cachoeiras, iniciou a 
primeira fase do trabalho de com-
bate aos borrachudos (Simulídios) 
que se proliferam da temporada 
mais quente.

Foram realizadas aplicações 
do biolarvicida (BTI), em todas as 
comunidades de Três Cachoeiras, 
neste último final de semana, e 
no dia 09 de dezembro será feita 
a segunda. Além disso, mais duas 
aplicações devem ser realizadas 
em fevereiro de 2024.

A colocação do produto foi fei-
ta pelos próprios moradores das 
localidades com a supervisão da 

Secretaria de Saúde. “Queremos 
agradecer a colaboração dos mo-
radores nesta ação tão importan-
te para o combate ao borrachu-
do”, agradeceu a Secretaria.  

Além disso, a Secretaria infor-
mou que é importante manter 
limpo os córregos e suas encostas 
evitando a colocação de qualquer 
tipo de lixo, o que contribui po-
tencialmente para a proliferação 
do simulídeo.

Os simulídeos ou “borrachu-
dos” como são conhecidos, são 
insetos pertencentes a família Si-
muliidae. Possuem uma coloração 
escura, podendo variar para tons 
amarelados dependendo da espé-
cie, e medem cerca de 4mm. Os 

machos se alimentam de néctar 
das flores, enquanto as fêmeas 
necessitam de sangue e têm como 
costume atacar durante o dia.

Confira as farmácias de plantão no 
mês de dezembro em Arroio do Sal

As farmácias que farão parte do 
rodízio de plantões em dezembro 
em Arroio do Sal serão: Maxxi Eco-
nômica, Drogasal (Areias Brancas), 
Agafarma, Panvel e Drogasal (Cen-
tro).

A iniciativa está prevista na Lei nº 
993/2001 e, caso não haja o cum-
primento, haverá penalidades para 
as empresas. Para auxiliar na fisca-
lização, é disponibilizado o Disque 
Denúncia: 51 98917 3538.

Formatura do PROERD será 
realizada dia 5 de dezembro em 

Três Cachoeiras
A Brigada Militar juntamente 

com a Secretaria de Educação e 
Cultura de Três Cachoeiras realiza-
rá no dia 5 de dezembro, às 14h, 
no Ginásio da Escola Municipal Fe-
lipe Schaeffer, a formatura do Pro-
grama Educacional de Resistência 
às Drogas e a Violência (PROERD).

Serão 238 formandos das tur-
mas de Pré II, 5º ano e Ensino Mé-
dio das escolas municipais e esta-
duais de Três Cachoeiras.

O programa busca transmitir 

uma mensagem de valorização à 
vida e a importância de manter-
-se longe das drogas e da violên-
cia. Além de nortear os alunos, a 
atividade prevê orientações aos 
pais durante reuniões e palestras, 
representando um esforço coope-
rativo entre Escolas, Pais e Brigada 
Militar. O PROERD é baseado no 
Programa Americano chamado 
D.A.R.E (Drug Abuse Resistance 
Education) e atualmente é desen-
volvido em mais de 50 países.

Secretaria de Assistência Social de Dom Pedro 
de Alcântara recebe carro novo

O Município de Dom Pedro de 
Alcântara adquiriu um veículo zero-
-quilômetro modelo Fiat Argo Hatch 
2023 para a Secretaria de Assistência 
Social. O valor usado para aquisição 
foi na ordem de R$ 97.390,00. Des-
se montante R$ 75.486,99 foram 
em recursos próprios, enquanto R$ 
21.903,01 em recursos vinculados da 
secretaria.

 Segundo a secretária Roberta 
Webber, o veículo será incorporado 
à frota da Secretaria e usado para 

os trabalhos dos 
programas so-
ciais. “É sempre 
importante man-
ter a frota em 
boas condições. 
Esse investimento 
visa oferecer me-
lhores condições 
de trabalho para 
nossa equipe do 
CRAS. Agradeço o comprometimen-
to do prefeito e da administração 

em nome dos usuários que utilizarão 
este bem”. (FONTE – Ascom Prefeitu-
ra Dom Pedro de Alcântara)

Feira em escola de Morrinhos do Sul evidencia 
a importância da Ciência

Com o tema “A curiosidade nos 
move”, a 2ª Feira de Ciências da Esco-
la Municipal de Ensino Fundamental 
Pedro Antonio Selau, na noite de 23 
de novembro em Morrinhos do Sul, 
divulgou as pesquisas do Pré ao 9º 
ano sobre questões alinhadas à sus-
tentabilidade.

Em imagens registradas pelas pro-
fessoras, as mães, pais, professoras 
e visitantes puderam acompanhar 
como foi o processo de construção 
dos materiais didáticos visuais apre-
sentados no evento. Outro ponto 
destacado pela professora Cristina 
Fernanda Bertotti é que estes mate-
riais, em sua maioria, são ou podem 

ser reciclados.
“A Feira foi um 

sucesso, como no 
ano passado, veio 
mais gente que 
o esperado. Os 
alunos radiantes 
do início ao fim”,  
contou a educa-
dora, enumeran-
do alguns dos as-
suntos abordados 
pelas turmas: di-
nossauros, fases da lua, preservação 
ambiental, brinquedos recicláveis, 
roupas com materiais recicláveis, ba-
lonismo, biomas e horta.

O trabalho com horta e composta-
gem vem sendo acompanhado pelo 
Centro Ecológico desde o ano pas-
sado. (Com informações de Centro 
Ecológico)
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Mini Escavadeira Hidráulica amplia o parque de 
máquinas de Dom Pedro de Alcântara

Em ato simbólico em frente ao 
Centro Administrativo na tarde da 
última sexta-feira (24 de novembro), 
o deputado federal Alceu Moreira 
entregou ao prefeito de Dom Pedro 
de Alcântara, Xande Model, aos ser-
vidores e lideranças presentes uma 
mini escavadeira hidráulica XCMG, 
modelo XE80DA nova, que amplia-
rá os serviços e o atendimentos aos 
agricultores de Dom Pedro de Alcân-
tara.

A máquina foi conquistada pela 
atuação do deputado federal Alceu 

Moreira e do deputado estadual Lu-
ciano Silveira junto ao Ministério da 
Agricultura e Pecuária, através do 
convênio 937450/2022, ao custo de 
R$ 469.400,00. 

O equipamento fará parte do par-
que de máquinas do município, que 
recebeu outros reforços nesses três 
anos de gestão, incluindo duas retro-
escavadeiras John Deere, uma mini 
escavadeira em fevereiro deste ano, 
implementos e dois tratores agríco-
las, este segundo previsto para ser 
entregue ainda em 2023.

“Quero agradecer 
aos deputados Alceu e 
Luciano, este represen-
tado hoje pelo assessor 
Marcoantonio, pelo 
empenho e carinho que 
tem tido com nosso mu-
nicípio. Esta mini esca-
vadeira hidráulica é uma 
grande conquista para 
Dom Pedro e vai ajudar 
muito nossa popula-
ção”, destaca o chefe do 
Poder Executivo.

Vice campeão em sua categoria no Mundial de Jiu-Jitsu da CBJJE, 
Bruno Sabino é homenageado em Três Cachoeiras

A Administração Municipal de 
Três Cachoeiras, por meio da Secre-
taria de Educação, juntamente com 
a Escola Municipal Felipe Scheffer, 
prestou uma homenagem especial 
ao atleta Bruno Sabino, que con-
quistou o título de vice-campeão 
mundial de Jiu-Jítsu – em competi-
ção da Confederação Brasileira de 
Jiu-Jitsu Esportivo (CBJJE 2023), no 
último final de semana.

Ao todo, cerca de 5.000 atletas 
participaram do evento em São 
Paulo, da faixa-branca até a preta, 
com vários craques desfilando nos 
tatames do Mundial da CBJJE. E Bru-
no Sabino foi vice-campeão em sua 
categoria

O atleta, que representou o mu-
nicípio e leva o nome de Três Cacho-
eiras mundo afora, foi surpreendido 
com o reconhecimento da comuni-

dade, em especial, dos alunos da 
escola Felipe Scheffer, a qual realiza 
oficina de jiu-jitsu.  Para participar 
da competição, Bruno contou com 
o apoio da Prefeitura e de empresas 
de Três Cachoeiras. “É um orgulho 
para nossa cidade, que acredita e 
investe no esporte. Meus mais sin-
ceros cumprimentos pela conquis-
ta. Parabéns, Bruno!”, externou o 
prefeito Flávio Raupp Lipert.

A Administração Municipal de Três Cachoeiras, juntamente com a Escola Municipal Felipe Scheffer, prestou uma homenagem especial ao atleta Bruno Sabino
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IBSAÚDE assume cogestão do Hospital Nossa Senhora dos Navegantes, em Torres
Foi assinado na tarde da última sex-

ta-feira (24 de novembro),  o memo-
rando da cogestão do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes (HNSN), de 
Torres, RS, para o IBSAÚDE. A Asso-
ciação Educadora São Carlos – AESC, 
que mantinha a gestão do Hospital 
nos últimos anos, iniciará a transição 
para o IBSAÚDE de forma gradual e 
com o acompanhamento do Ministé-
rio Público, da Prefeitura e da Diocese 
de Osório.

O IBSAÚDE afirmou ainda que 
priorizará a continuidade das opera-
ções hospitalares e o atendimento à 
comunidade local e regional de for-
ma ininterrupta. “Esta transição é re-
sultado de um processo de sucessão 
iniciado em julho deste ano. A direção 
do HNSN reforça o estreito e contínuo 

diálogo com o poder público e a trans-
parência com colaboradores e com a 
sociedade desde o início deste proces-
so. O atendimento à população não foi 
afetado, bem como foram realizados 
os investimentos previstos, incluído o 
preparo para o aumento de demanda 
sazonal que ocorre no verão.

”, informou em nota oficial a AESC.
O comunicado se deu após reunião 

com representantes do IBSAÚDE, da 
Prefeitura de Torres e da Diocese de 
Osório. O IBSAÚDE assumirá integral-
mente o Hospital a partir do dia 1º de 
Janeiro de 2024.  

Quem é o  IBSAÚDE ?
O Instituto Brasileiro de Saúde, 

Ensino Pesquisa e Extensão para o 
Desenvolvimento Humano – IBSAÚDE 

é uma Associação Civil de Direito Pri-
vado, sem fins lucrativos; Organização 
Social da Saúde (OS) vocacionada ao 
reforço e à consolidação do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

Com o início de suas atividades no 
ano de 2005, a entidade acumula uma 
extensa trajetória na gestão de recur-
sos do SUS. Ao longo de sua existên-
cia, desenvolveu e realizou projetos 
com hospitais, secretarias de saúde, 
universidades, OPAS/OMS, Ministério 
da Saúde e instituições públicas e pri-
vadas, tanto nacionais quanto inter-
nacionais.

O IBSAÚDE dedica-se também ao 
processo do conhecimento no ensi-
no e na aprendizagem permanentes, 
por meio de intercâmbios e acordos 
de cooperação com organismos, insti-

tuições de ensino, empresas públicas 
e privadas, nacionais e internacionais 
em todos os campos do conhecimen-

to e do desenvolvimento humano, 
além de celebrações de termos de 
parceria.

Representantes do IBSAÚDE, da Prefeitura de Torres, da 
AESC e da Diocese de Osório estão juntos no processo de 

sucessão da gestão do hospital em Torres
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Os atletas do Projeto Brincar de 
Correr / Ascort (Associação dos 
Corredores de Torres) participa-
ram no dia 26  de Novembro  da 
1°  Rústica CORRIDA BAGGIO SU-

PERMERCADOS   SC. Os atletas da 
Ascort  tiveram excelentes resulta-
dos destacando a Equipe de alto 
rendimento do Projeto Brincar de 
Correr que ganhou a geral 5km 

Masculino.
 Nos 5km o grande Cam-

peão foi Alan Vieira, comprovando 
a grande forma, seguido pelo 3° 
lugar de Vitor e 4° Lugar de Carlos 

Eduardo. “  
A Ascort em 
nome de sua 
equipe agra-
dece a todos 
que contribu-
íram direta e 
indiretamente 
para mais esta 
compet ição, 
um parabéns 
a todos que 
subiram ao 
pódio em suas 
respectivas ca-
tegorias”.

Atleta torrense conquista Medalha de Bronze na Copa do Brasil sub-20 de atletismo

ESPORTES 

Cruz Vermelha e Gaúcho empatam no jogo de ida da final do Dompedrense 2023
Na tarde do último domingo (26 

de novembro), no Estádio Caldei-
rão em Hilários aconteceram os 
jogos de ida da fase final do Dom-
pedrense 2023, Taça Artur Farias.

Na primeira partida da tarde se 
entraram em campo a Sociedade 
Esportiva Aimoré e o Horizonte 
Futebol Clube pela categoria aspi-
rante. O Aimoré conseguiu um boa 
vantagem de 2 x 0 para o jogo de 
volta e os gols foram anotados por 
Eduardo Leffa e Cristiam Oliveira. 
O Troféu Destaque da Partida foi 
para Leonardo Schwanck, do Ai-
moré.

Pela categoria titular se en-
frentaram o Esporte Clube Cruz 
Vermelha e o Grêmio Esportivo 
Gaúcho em uma grande partida 
de futebol, contando com a arbi-
tragem de Leandro Vuaden. Um 
jogo bem disputado, cada clube 
almejando seu espaço e, principal-
mente, o time da casa procurando 
mais o alvo para levar a vantagem 
para o jogo de volta. Na primeira 
etapa, após cobrança de escan-
teio, Mateus Colombo de cabeça 
fez 1 x 0 para o Cruz Vermelha.

Na segunda ETAPA, o time de 
Everton Boff, mesmo vencendo 

a partida estava no ataque pro-
curando ampliar o marcador, 
enquanto o Gaúcho explorava a 
posse de bola e o contra-ataque. 
Mas o gol de empate saiu de bola 
parada, quando o artilheiro Fábio 
Torres em uma bela cobrança de 
falta empatou a partida e fechou 
o placar em 1 x 1, deixando tudo 
para o jogo da volta. O Troféu Des-
taque da Partida foi para Everton 
Boff, do Cruz Vermelha.

Os jogos de volta da fase final 
acontecem no próximo domingo 
(3), no estádio Baixada dos Euca-
liptos, em Porto Colônia. Às 13h45 

se enfrentam Horizonte e Aimoré 
pelos aspirantes e às 15h45 Gaú-

cho e Cruz Vermelha na categoria 
titular.

Mar Azul é derrotado no primeiro jogo da final na Taça Serramar 2023

No último domingo (26), o Com-
plexo Esportivo do Mar Azul (Canto 
da Ronda), em Torres, foi palco do 
primeiro jogo da final da Taça Serra-
mar Banrisul 2023 – considerada uma 
das principais competições de futebol 
amador do RS (reunindo equipes do 
Litoral Norte e pé da Serra gaúcha). 
Numa tarde ensolarada e ventosa, a 
atual campeã do torneio, equipe tor-
rense do Mar Azul, recebeu o tradicio-
nal time do Serraria (de Santo Antônio 
da Patrulha).

Um dos destaques do jogo foi a 

arbitragem, comandada pelo conhe-
cido árbitro da CBF, Jean Pierre Lima 
(escolhido um dos melhores árbitros 
do Brasileirão 2022). Foi um jogo bas-
tante disputado, com a torcida mar-
cando presença, tentando empurrar o 
Mar Azul para a vitória em uma tarde 
ventosa. Mas com gol de fora da área 
marcado por Cezinha, aos 39min do 
segundo tempo, foi o Serraria quem 
venceu a partida: 1 a 0. 

Agora, no próximo domingo (03/12) 
ocorre o jogo de volta da grande final 
- a partir das 15h30 no Estádio João 

Adão Knevtz (Serraria 
Velha - Santo Antônio da 
Patrulha). O Mar Azul vai 
precisar vencer por pelo 
menos 2 gols de diferença 
para garantir o bicampeo-
nato. Caso o time torren-
se consiga vencer por um 
gol de diferença, a deci-
são irá para os pênaltis. 
O empate já é suficiente 
para o Serraria chegar ao 
título da Taça Serramar 
2023.

 EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 07/2023 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Tomada de Preços nº 07/2023. Objeto: Contratação de empresa especializada para fornecimento de material 
e prestação de serviços para execução de Casa de Cultura no Município de Três Cachoeiras, conforme Plano 
de Ação nº 09032022-016787/2022. Data da abertura: 26/12/2023. Horário e local: às 14h no setor de 
licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital poderão ser obtidas no site www.trescachoeiras.rs.gov.br e 
demais informações no setor de Licitações da Prefeitura e no setor de Engenharia no horário de expediente 
das 08h às 11h30min e das 13h30min às 17h. 

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal – Três Cachoeiras 

Jogando em casa, equipe torrense foi superada em 1 a 0 pelo Serraria. Agora, para garantir o bicampeonato, Mar Azul vai precisar vencer 
por 2 a 0 jogo da volta em Santo Antônio da Patrulha

O atleta torrense Pedro Henrique 
de Freitas – integrante  do Projeto 
Brincar de Correr/ ASCORT (Asso-
ciação dos Corredores de Torres) foi 
medalha de Bronze na categoria sub 
20 na Copa Brasil Loterias Caixa de 
Cross Country,  na categoria 8 km. O 
evento foi disputado na manhã do 
último domingo (26/11), no Parque 
Ecológico Municipal Jardim Esperan-
ça, na cidade mineira de Poços de 
Caldas. 

O atleta este ano foi Campeão 
Gaúcho Adulto nos 1500m rasos e 
veem obtendo excelentes resulta-
dos. A competição em Poço de Cal-

das  teve  63 clubes, representando 
19 Estados e o Distrito Federal. “Par-
ticiparam da competição Marcos 
André Pereira e Rafael Delfino que 
representaram nosso Município da 
melhor forma possível. Os atletas 
treinam sobre supervisão de uma 
Equipe Técnica que não mede esfor-
ços para capacitar os atletas. Agra-
decemos em muito os apoiadores”, 
destaca a comunicação da Ascort.

Patrocínio Torres Calçados / CFC 
Torres RS / Construtora Monte Bello 
/ Nossa Casa Imobiliária / RMS Tele-
com / Laboratório Da Rocha / Novo 

Lar Imobiliária / Klein Bicicletas / 
SOSSEG / VCA MAGGI - Construtora 
e Incorporadora Ltda / Restaurante 
Cantinho do Pescador 

Equipe Técnica: JB Clínica Quiro-
praxia/ Academia Kirra Capesca  / 
Massoterapeuta Dirlene Girelli / Pro-
forma Fisioterapia / Psicólogo Vitor 
Luiz Job dos Santos  / Fisioterapeuta 
Diontan /  Psicóloga Sabrina 

Apoios: Águia Contabilidade / 
Clezar Junior Engenharia e Constru-
ções / Protelim Piscinas Torres / Co2 
Grupo de Corrida / Grupo Bem Estar 
de Corrida / ATP Fitwear /  COMDICA 
TORRES RS / A FOLHA Torres

Pedro Henrique conquistou o importante resultado nos 8km rasos na competição, disputada  em Poços de Caldas (MG)

Representantes de Torres foram os grandes campeões de rústica no Passo de Torres SC
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     “Se a intensidade do fenômeno climático se confirmar, haverá
alteração no padrão de chuvas e temperaturas para o Brasil ao
longo de todo o primeiro semestre do ano que vem. Assim, as
mudanças que estão sendo enfrentadas agora podem se estender,
como o excesso de calor no inverno e o alto volume de chuvas no
Rio Grande do Sul. Os impactos do El Niño clássico no clima das
regiões brasileiras são bem mais graves: enquanto sobre o Sul do
País geralmente ocorrem muitas chuvas, no Nordeste, o El Niño
Canônico provoca seca intensa. Na região Sudeste, a influência
maior é no aumento das temperaturas, não influenciando tanto no
volume de chuvas.”
      As mudanças climáticas, devido às ações do homem (e/ou a
falta delas), fazem com que alguns fenômenos, não muito comuns
por estes lados, aconteçam até com alguma frequência. “Pés de
vento”, “trombas d’água”, ciclones extratropicais, ciclones bombas,
entre outros, estão cada vez mais frequentes nos noticiários e na
boca do povo. Situações que antigamente eram raras, já estão
começando a se tornar comuns e fazer parte do dia-a-dia dos
brasileiros.
   Já me disseram que essas chuvas constantes irão nos
acompanhar até o mês de abril de 2024, será? Bom, se for
verdadeira essa previsão, o veraneio será na praia de guarda-chuva
e não guarda sol. 
       Sei que a vida da cidade já não depende tanto do sol do verão
como no passado, mas ainda é determinante na vida de uma grande
parcela da população. Verão bom, resto do ano também bom. Verão
ruim, resto do ano também ruim. Assim era o ditado comum na
cidade, e que também mudou com o tempo e o crescimento
econômico. 
       De olho no céu e nas previsões do tempo, o torrense torce para
que essas tendências não se confirmem e que quando olharem para
céu vejam apenas o azul e não o cinza, enxerguem o sol e não as
nuvens. E de quebra, um ou outro balão cruzando o céu da cidade. 
 (Quando escrevo este texto a chuva ainda cai lá fora)

      Não tenho lembrança de uma frequência de chuvas
tão grande na região. Na verdade, nestes meus quase
60 anos de vida, para mim é novidade tanta chuva
neste período do ano ou em qualquer outra época. E
não é só isso, é muita chuva em pouco tempo e muita
chuva ao longo de meses, parando poucos dias e
voltando com toda a força em várias regiões do
estado. O pior é que reincide em alguns municípios já
bem castigados. 
       Pelo que se vê, a água do rio Amazonas está vindo
toda para o sul do Brasil. Lá não chove, a chuva que
cairia lá veio toda para cá. Formou-se um corredor
que canalizou todas as nuvens de chuva do norte para
o sul. E deu nisso. Enchentes e destruição.
         E o veraneio, como será?
        Antigamente se falava que se o inverno (leia-se as
outras estações exceto o verão) fosse chuvoso, o
verão seria ensolarado. Mas isso não era bem verdade
e, atualmente, parece que realmente não é! 
       Para nós que moramos numa cidade turística que
depende de dias ensolarados, a torcida é para que a
antiga máxima seja verdadeira. Mas a meteorologia,
cada vez mais certeira, não garante um verão tão
cheio de sol. O tal “El Niño” e “La Niña” estão aí,
mudando tudo.

CHOVE CHUVA
A CHUVA DE TODAS AS ESTAÇÕES

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD
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